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Longa	de	Walter	Salles	é	indicado	a	melhor	filme	
estrangeiro ao Globo de Ouro, um importante 

termômetro para a cerimônia do Oscar. E Fernanda 
Torres vai concorrer a melhor atriz

‘Ainda Estou Aqui’ 
mais perto do Oscar 

2 º  C A D E R N O

Divulgação Divulgação

‘Santo Forte’, sucesso que repaginou a 
obra do artesão documental Eduardo 
Coutinho volta à telona em sessão no 
Estação Botafogo, ao mesmo tempo 
que streamings revisitam seus cults

Empreendedores de Ipanema 
se unem a produtor cultural para 
agitar o mês de dezembro no 
charmoso bairro com desfiles na rua, 
talk shows e ações beneficentes

PÁGINAS 1 E 2

Alile Dara Onawale/Divulgação

Em cartaz há um mês, o filme já foi visto por mais de 2,5 milhões de pessoas no país

A Câmara Municipal de Petrópolis realizou 
uma reunião para discutir a grave crise no servi-
ço de coleta de lixo no município. O encontro 
teve a presença do presidente da Comdep, An-
derson da Silva Fragoso. Na reunião, os verea-
dores questionaram o presidente da Comdep e 
o secretário da SSSOP, Elias Cabral da Ponte 
Montes sobre os planos para resolver a crise. 

O prefeito Antonio Francisco Neto, do PP, 
anunciou, nesta segunda-feira, dia 09, a ante-
cipação do pagamento da segunda metade do 
13º salário do funcionalismo para o dia 13. 

O prefeito eleito de Resende, Tande Viei-
ra, do PP, anunciou boa parte do secretariado 
para 2025 e confirmou até agora cinco titula-
res que estão no governo de Diogo Balieiro.

O município de Três Rios vai sediar sua 1ª 
Conferência Municipal do Meio Ambiente, no 
dia 12, a partir das 08h no Auditório Jeanete 
Aguiar, localizada na Avenida Tenente Eneas 
Torno, Horto Municipal. A ação integra as mo-
vimentações da ‘5ª Conferência Nacional do 
Meio Ambiente’, que promoverá um amplo diá-
logo sobre a temática da emergência climática.

O governador Cláudio Castro inaugurou, 
nesta segunda-feira (9), a base da Operação 
Segurança Presente de Guapimirim. Com a 
instalação, o programa passa a contar com 50 
bases em todo o estado. A nova unidade fun-
cionará diariamente, das 8h às 20h, com equi-
pes apoiadas por viaturas e motocicletas.

Reunião para 
discutir crise da 
coleta de lixo 
em Petrópolis

Neto antecipa 
13º salário dos 
servidores de 
Volta Redonda

Tande define 
secretariado e 
manterá 5 dos 
atuais titulares

1ª Conferência 
Municipal do
Meio Ambiente 
em Três Rios

Guapimirim 
ganha base 
do Segurança 
Presente 
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A decoração de Natal já está pronta em 
Nova Iguaçu. Árvores de Natal, caixas de pre-
sente, letras luminosas, viadutos, postes e pór-
ticos decorados estão criando uma experiência 
mágica e acolhedora. O serviço foi executado 
pela Subsecretaria de Serviços Especiais, ligada 
à Secretaria Municipal de Infraestrutura.

Clima natalino 
contagia Nova 
Iguaçu com 
decoração
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Governo do Rio

Castro inaugura base em Guapimirim

Futuro da usina 
de Angra 3 nas 
mãos do CNPE
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Reunião	do	conselho	definirá	rumos	na	usina,	
que demanda investimentos de R$ 23 bilhões

PÁGINA 15

‘Caos continua em B. do Piraí’, diz Kátia Miki

Depois de 11 urnas abertas, Luiz Eduar-
do Baptista, o BAP, que já fez parte da 
gestão de Eduardo Bandeira de Mello e 
Rodolfo Landim, foi eleito o novo presi-
dente do Flamengo, com 1.731 votos. O 
segundo colocado foi Rodrigo Dunshee, 

com 1.166 votos. Maurício Gomes de 
Mattos teve 363 votos. BAP toma posse 
como presidente no dia 18 deste mês. 
Uma de suas promessas é trazer um 
diretor-técnico para o departamento 
de futebol do clube. 

Luiz Eduardo Baptista, o novo presidente do Flamengo
Divulgação 
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA 

CSN, UM MARCO DA EXPANSÃO NO BRASIL
O grande marco da expansão in-

dustrial no Brasil, defl agrada no pós-
-guerra, foi representado pela insta-
lação, na década de 40, da primeira 
usina da CSN, em Volta Redonda, 
na época ainda distrito de Barra 
Mansa. A indústria metalúrgica e 
mecânica se estabeleceu na década 
de 50.

A cidade foi formada na mar-

gem direita do Rio Paraíba do Sul e 
cresceu longitudinalmente ao longo 
do mesmo. Na década de 40, surgi-
ram soluções verticais e os bairros re-
sidenciais alastraram-se e ocuparam 
vales próximos e áreas distantes.

Barra Mansa e Volta Redonda, 
juntas, exercem infl uência direta 
sobre grande parte da Região do 
Médio Paraíba, bem como sobre a 

porção meridional do Centro-Sul 
fl uminense. Devem tal condição 
ao fato de abrigarem conurbação, 
representada pelas duas sedes. O 
crescimento está relacionado à im-
plantação da CSN (Companhia 
Siderúrgica Nacional), que desem-
penhou papel multiplicador na 
atividade industrial da região, com 
consequente aumento de serviços.

Mulheres ganham quase 21% a menos que os homens no Brasil, 
aponta IBGE. Número de jovens nem-nem é o menor desde 2012

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-TARCÍSIO MANTÉM 
DERRITE, MAS prepara in-
tervenção na segurança. Gover-
nador quer tirar corregedorias 
de dentro das polícias, vai pilo-
tar troca de câmeras nas fardas e 
determina mudanças na Opera-
ção Verão. Por Vera Magalhães. 
O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, manterá 
Guilherme Derrite como secre-
tário de Segurança Pública, mas 
começará a semana “dentro” da 
pasta, na defi nição de pessoas 
próximas. Ele vai acompanhar 
de perto a implementação de 
uma série de medidas que es-
tão sendo classifi cadas como 
de correção de rumos depois da 
explosão de casos de violência, 
sobretudo envolvendo policiais 
militares, nos últimos meses. 
(...) (O Globo)

2-MICHEL TEMER RE-
JEITA SER VICE DE JAIR 
BOLSONARO após “fortes 
indícios” de tentativa de golpe. 
“Não se pode já condenar os 
indiciados, mas há indícios for-
tíssimos”, afi rmou Temer, desta-
cando a necessidade de investi-
gação para apurar as evidências. 
(...) (DCM-Diário do Centro 
do Mundo)

3-CÂMERAS E LETALI-
DADE MENOR. Por � aís 
Augusto. Pelo menos 24 países 
no mundo usam câmeras cor-
porais em uniformes policiais. 
No Brasil, a tecnologia come-
çou a ser testada em 2012. No 
Reino Unido, diferente do 
Brasil, onde a tecnologia tenta 

reduzir os casos de uso de força 
excessiva, o país estruturou um 
modelo onde as câmeras pode-
riam inibir comportamentos 
criminosos, reduzir as tensões 
na abordagem policial e ajudar 
na coleta de provas. (...) (UOL)

4-ANO MAIS QUENTE DA 
HISTÓRIA. 2024 será o ano 
mais quente da história huma-
na. Com dados de novembro, 
conclusão é que temperatura 
vai superar recorde de 2023. Os 
dados revelados na madrugada 
de segunda-feira (9) mostram 
que, de janeiro a novembro des-
te ano, as temperaturas médias 
globais fi caram 0,72°C acima  
da média de 1991 a 2020 —o 
maior valor já registrado para 
esse intervalo e 0,14°C superior 
ao mesmo período de 2023. (...) 
(Folha de S. Paulo)

5-MULHERES GANHAM 
MENOS. Mulheres ganham 
quase 21% a menos que os ho-
mens no Brasil, aponta IBGE. 
Rendimento médio da popula-
ção ocupada revela desigualda-
de de gênero no país. Homens 
tiveram renda média de R$ 
3.271, e as mulheres, R$ 2.588. 
Por Galtiery Rodrigues. A di-
ferença salarial entre homens e 
mulheres, no Brasil, ainda está 
longe de ser resolvida. (...) (Me-
trópoles)

6-NEM-NEM. IBGE: nú-
mero de jovens nem-nem é o 
menor desde 2012. Dados do 
IBGE mostram que 10,3 mi-
lhões de brasileiros entre 15 

e 29 anos não estudam e nem 
trabalham. Esse é o menor nú-
mero registrado. Por Luana 
Viana. Dados da pesquisa sobre 
a Síntese de Indicadores Sociais 
do Instituto Brasileiro de Geo-
grafi a e Estatística (IBGE) de 
2023, divulgados quarta-feira 
(4/12), revelam que o Brasil 
atingiu o menor número, des-
de o início da série histórica 
de 2012, de jovens nem-nem 
entre 15 a 29 anos, ou seja, 
aqueles que não estudam nem 
trabalham. O número de jo-
vens nem-nem em 2023 era de 
10,3 milhões, o que equivale a 
21,2% da população nessa faixa 
etária, de acordo com os dados 
da Síntese de Indicadores So-
ciais divulgada pelo IBGE. (...) 
(Metrópoles)

9-MUSEÓLOGA E NO-
TRE DAME. ‘Pariscambi’: 
Conheça a museóloga da Bai-
xada Fluminense que traba-
lhou na restauração da cate-
dral de Notre Dame, em Paris.  
Carolina Ferreira explica que 
Notre-Dame — que reabriu 
no sábado, após cinco anos fe-
chada para reformas por conta 
do incêndio — reúne em seu 
acervo os mais variados tipos 
de arte. Por Felipe Grinberg. 
Em 1961, Paracambi se eman-
cipou na Baixada Fluminense. 
Naquele mesmo ano, no cora-
ção de Paris, na França, a Ca-
tedral de Notre Dame comple-
tava 615 anos de inauguração. 
Separadas por 9 mil quilôme-
tros, a igreja francesa e o mu-
nicípio fl uminense têm pouco 

em comum, a exceção de Caro-
lina Ferreira, museóloga nasci-
da em Paracambi e que ajudou 
a reconstruir um dos símbolos 
da França. Paracambiense com 
orgulho, ela estudou no cam-
pus de Paracambi do Institu-
to Federal do Rio de Janeiro e 
depois cursou museologia na 
Universidade Federal do Es-
tado do Rio de Janeiro (Uni-
rio). Logo depois, Carolina 
se mudou para fazer seu mes-
trado na França e ao terminar 
mais essa etapa dos estudos se 
candidatou para trabalhar na 
recuperação da Notre-Dame, 
que foi parcialmente destruída 
em um incêndio em 2019. A 
museóloga se tornou gerente 
de acervos da Catedral de No-
tre-Dame de Paris na Direção 
Regional dos Assuntos Cultu-
rais do Ministério da Cultura. 
(...) (O Globo)

10-QWEN: a inteligência ar-
tifi cial chinesa que derrota o 
ChatGPT e o Gemini. Com-
parações entre modelo chinês 
e chatbots mais famosos mos-
tram que o concorrente asiá-
tico dá respostas mais precisas 
e atende mais necessidades de 
personalização do usuário. Por 
João Pedro Adania. (...) (O Es-
tado de S. Paulo) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

O mundo seria mais pacífi co 
se dedicássemos ao outro pelo 
menos uma parcela do amor, 
da compreensão e da capaci-
dade de perdão que temos por 
nossos times. O amor por um 
clube é talvez a mais antiga da 
paixões não obrigatórias (pai, 
mãe, avós, irmãos), e o mais 
inegociável, casamento indisso-
lúvel - não se admite divórcio, 
separação, troca de cores, por 
mais que nos faça sofrer.

A adesão a um clube costu-
ma vir vem por infl uência da fa-
mília direta, principalmente do 
pai. Mas há casos em que a iden-
tifi cação é incentivada por um 
outro parente, por um amigo. 
Há também episódios de amor 
à primeira vista, da criança que, 
um dia, declara torce por um de-
terminado time, e ponto.

Questões conjunturais con-
tribuem para a opção, equipes 
que fi cam muito tempo na fi la 
de títulos tendem a conquistar 
menos torcedores, meninos ou 
meninas que, diante de uma 
sucessão de fracassos, resolvem 
adotar outra camisa. Acontece.

O mais importante, é que 
não costumamos nem saber 
porque torcemos por esse ou 

aquele time. Fica parecendo 
que nascemos assim, que não 
houve dúvida ou alternativa: 
“Não escolho, fui escolhido”, 
como costuma cantar a torcida 
do Botafogo.

Com o tempo, passamos 
a nos identifi car com caracte-
rísticas supostamente típicas 
da torcida que virou nossa.
Há características históricas 
ou culturais, os italianos do 
Palmeiras, os portugueses do 
Vasco, a identifi cação popular 
de  Corinthians, Internacional, 
Flamengo ou Santa Cruz; o eli-
tismo tricolor de Fluminense, 
São Paulo e Grêmio.

Esses traços deixados pelos 
fundadores não explicam tudo, 
modifi cam-se com o tempo, mas 
são ideléveis, mantêm-se como o 
batismo católico, uma espécie 
de tatuagem na alma que jamais 
poderá ser apagada. E aí chego 
ao Botafogo, clube fundado por 
um bando de garotos do Largo 
dos Leões, no Humaitá, aqui 
pertinho de casa.

Por mais que, nós, alvi-
negros, fi quemos velhos, não 
perdemos as espinhas que 
certamente brotavam na cara 
daqueles rapazolas que resolve-

ram criar um clube de futebol. 
Daí talvez nossa inconstância, 
dramaticidade, esperança e pes-
simismo, nossa capacidade de 
circular pelo inferno quase ao 
mesmo tempo em que damos 
voltinhas pelo paraíso. Quer 
algo mais adolescente do que 
a variação de humores de 2023 
para 2024?

Em 30 de novembro de 
2023, publiquei no meu blog 
um a crônica intitulada “O 
Botafogo ou a vida”, em que 
refl etia sobre a tragédia repre-
sentada pela perda do título 
brasileiro que era praticamente 
nosso. No texto, eu falava da 
necessidade de ter um afasta-
mento do time,  até por ques-
tões básicas de sobrevivência: 
“É quase impossível combinar 
racionalidade e fé, mas é preci-
so tentar não se tornar escravo 
de um culto que teima em res-
saltar minhas limitações e meus 
fracassos, que me puxa para um 
abismo”, escrevi.

Ainda disse acreditar que o 
Botafogo, um dia, iria ressusci-
tar; como no mito de Xangô, 
sobreviveria ao próprio suicí-
dio. O renascimento veio de 
forma rápida do que pensei. 

Exatamente um ano depois, 
eu e meus fi lhos estávamos em 
Buenos Aires comemorando a 
inédita Libertadores; oito dias 
depois, faríamos outra festa no 
Nilton Santos. 

Clubes nascem de um pro-
jeto comunitário, mas depois 
ultrapassam limites de bairros, 
cidades, estados; passam, com 
suas qualidades e defeitos, a 
pertencer aos seus torcedores, 
que neles projetam suas pró-
prias características, formam 
estranhas confrarias.

A torcida do Botafogo é tal-
vez a única no mundo que tem 
um cântico que, embalado por 
uma melodia triste, remete ao 
fracasso: “Momentos ruins eu 
já vivi...”: uma pista do quanto 
somos complicados. A lógica do 
preto e do branco contribui para 
isso, a tensa convivência entre a 
ausência de cores e a soma de to-
das elas, padrões que não se mis-
turam, fi cam ali, um olhando 
desconfi ado pra cara do outro 
- cabe a cada um nós conviver 
com esse destino iluminado pela 
estrela, como disse Armando 
Nogueira, somos um time que 
tem como símbolo algo criado 
por Deus. Não é pouco. 

Fernando Molica

O mais fi el e inegociável dos amores

Opinião do leitor

Vitória heroica

O garoto é absurdo! O brasileiro Gabriel Bor-

toleto fez uma corrida fantástica na Fórmula 2. 

Aula de pilotagem. Um resultado histórico para 

o automobilismo e para a F2. Que essa conquis-

ta seja apenas a primeira de muitas na pista. A 

projeção é de títulos no futuro.

José Ribamar Pinheiro Filho 
Brasília - Distrito Federal

Passo importante a 
um direito necessário

A Abin e o Futuro da 
Inteligência Nacional

EDITORIAL

Tornar o turismo acessível 
não é um favor, mas um dever. 
É com essa frase que iniciamos 
este editorial. A acessibilida-
de em pontos turísticos não é 
apenas uma questão de infraes-
trutura, mas sim, o respeito aos 
direitos humanos e da inclusão 
social. Se estamos falando de 
um ‘destino’, ele deve ser co-
nhecido por todos, sem distin-
ção, para que o mesmo seja, de 
fato, acolhedor, garantindo que 
pessoas com defi ciência e mo-
bilidade reduzida, incluindo 
cadeirantes, possam acessar e 
desfrutar de suas atrações.

Diante deste cenário e de 
inúmeras críticas, já que mes-
mo o Brasil possuindo um dos 
maiores potenciais turísticos do 
mundo, a realidade do nosso país 
ainda está longe da ideal. O Mi-
nistério do Turismo afi rmou que 
vem avançando e dando passos 
importantes nesta questão.

Nem todos os locais que 
recebem turistas no território 
brasileiro garante essa acessibili-
dade que, inclusive, está presen-
te nas normas do Estatuto da 
Pessoa com Defi ciência (Lei nº 
13.146/2015). Enquanto algu-
mas cidades investem em adap-
tações, como rampas, calçadas 
niveladas, transporte acessível 
e hotéis adaptados, como por 

exemplo: cadeiras anfíbias no 
Nordeste e os museus audiodes-
crição no Centro-Oeste, outras 
localidades permanecem negli-
gentes.

Merece aplausos a iniciativa 
do MTur, o Programa Turis-
mo Acessível, que vem dando 
passos largos para reforçar essa 
importância como um direi-
to, primeiramente, e também 
oportunidade de desenvolvi-
mento econoômico e de inclu-
são social. Já falando direta-
mente com outros municípios 
turísticos, aqueles do interior 
do país, que nem sempre recebe 
tamanha visibilidade como ca-
pitais e grandes cidades, o pró-
prio Ministério do Turismo dis-
pobiliza um Guia com dicas de 
como atender bem turistas com 
defi ciência. Algo simples e que 
pode mudar a vida de muitos 
que desejam conhecer os locais 
e acabam não conseguindo.

O turismo acessível movi-
menta bilhões globalmente e 
benefi cia não apenas pessoas 
com defi ciência, mas também 
idosos e famílias com crianças 
pequenas. Cidades que se tor-
nam inclusivas ampliam sua 
base de visitantes e mostram 
ao mundo que estão alinhadas 
com os princípios de sustenta-
bilidade e igualdade.

O aniversário de 25 anos 
da Agência Brasileira de Inte-
ligência (ABIN) é um marco 
importante para refl etir sobre 
a relevância da inteligência 
estratégica na sociedade con-
temporânea. Em um cenário 
global marcado pelo avanço da 
criminalidade organizada, ex-
tremismo violento e caos infor-
macional, a ABIN desempenha 
um papel fundamental na segu-
rança e estabilidade do Brasil.

A agência, responsável por 
fornecer informações e análi-
ses confi áveis ao presidente da 
República e aos ministros de 
Estado sobre temas sensíveis 
e estratégicos, é essencial para 
prevenir e combater a crimi-
nalidade organizada, antecipar 
e mitigar ameaças à segurança 
nacional, proteger a soberania 
e os interesses do Brasil, além 
de apoiar a tomada de decisões 
informadas pelo governo.

O diretor-geral da ABIN, 
Luiz Fernando Corrêa, defende 

uma reorganização do Sistema 
Brasileiro de Inteligência (SIS-
BIN) e o fortalecimento das 
instituições civis de inteligên-
cia, visão compartilhada pelo 
governo federal, que tem traba-
lhado na reformulação do SIS-
BIN desde março do ano pas-
sado. Os ataques extremistas às 
sedes dos Três Poderes em 8 de 
janeiro de 2023 evidenciaram a 
necessidade de reforçar a segu-
rança e a efi cácia do SISBIN.

O vazamento de dados re-
força a importância de melho-
rar a proteção de informações 
sensíveis. Para enfrentar os 
desafi os do século XXI, é fun-
damental fortalecer a ABIN e 
o SISBIN, investir em tecno-
logia e capacitação, promover 
a cooperação internacional e 
garantir a transparência e a res-
ponsabilidade.

Em seu quarto de século, a 
ABIN representa um pilar fun-
damental na defesa da seguran-
ça e estabilidade do Brasil. 

Sônia Paes/CSF

Símbolo da industrialização
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Órgão especial 
promove 17 juízes 
ao cargo de 
desembargador 

 Os desembargadores do Órgão Espe-
cial do Tribunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro promoveram 17 juízes ao 
cargo de desembargador nas vagas decor-
rentes das aposentadorias dos desembar-
gadores Carlos Azeredo de Araújo e Ro-
sita Maria de Oliveira Netto e da Lei nº 
10.515/2024. A posse dos magistrados 
será no dia 19 de dezembro, às 14h, no 
Plenário Ministro Waldemar Zveiter. “O 
colegiado do Órgão Especial apresentou 
critério objetivo na escolha desses magis-
trados com uma renovação do contingen-
te”, destacou o presidente do TJRJ, desem-
bargador Ricardo Rodrigues Cardozo. 

 Cinco vagas foram destinadas somen-
te a juízas na forma da Resolução do Con-
selho Nacional de Justiça nº 525/2023 
que dispõe sobre ação afi rmativa de gêne-
ro, para acesso das magistradas aos tribunais 
de 2º grau. 

  Foram promovidos as seguintes ma-
gistradas e magistrados:

1) Juíza Maria da Penha Nobre Mauro 1º 
cargo de Desembargador – exclusivo de 
Juízas, em decorrência da aposentadoria 
do Excelentíssimo Senhor Desembargador 
CARLOS AZEREDO DE ARAÚJO – 
merecimento; VACÂNCIA: 13/09/2024 
– Portaria Mag nº 179/2024; 

2) Juiz Antonio Marreiros da Silva Melo 
Neto, 2º cargo de Desembargador, criado 
pela Lei nº 10.515/2024 de 25/09/2024, 
publicada em 26/09/2024 – antiguidade; 

3) Juiz Álvaro Henrique Teixeira de Almei-
da; 3º cargo de Desembargador – Juízes e 
Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 de 
25/09/2024, publicada em 26/09/2024 - 
merecimento; 

4) Juiz Carlos Alberto Machado, 4º car-
go de Desembargador, criado pela Lei nº 
10.515/2024 de 25/09/2024, publicada 
em 26/09/2024 - antiguidade; 

5) Juíza Márcia Alves Succi, 5º cargo de De-
sembargador – exclusivo de Juízas, criado 
pela Lei nº 10.515/2024 de 25/09/2024, 
publicada em 26/09/2024 - merecimento; 

6) Juiz Sérgio Wajzenberg, 6º cargo 
de Desembargador, criado pela Lei nº 
10.515/2024 de 25/09/2024, publicada 
em 26/09/2024 - antiguidade;

7) Juiz André Ricardo de Franciscis Ra-
mos, 7º cargo de Desembargador – Juízes 
e Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 de 
25/09/2024, publicada em 26/09/2024 - 
merecimento; 

8) Juiz Paulo Assed Estefan, 8º cargo 
de Desembargador, criado pela Lei nº 
10.515/2024 de 25/09/2024, publicada 
em 26/09/2024 - antiguidade; 

9) Juíza Débora Maria Barbosa Sarmento, 
9º cargo de Desembargador – exclusivo de 
Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 de 
25/09/2024, publicada em 26/09/2024 - 
merecimento; 

10) Juiz Luiz Alberto Carvalho Alves, 10º 
cargo de Desembargador, criado pela Lei 
nº 10.515/2024 de 25/09/2024, publicada 
em 26/09/2024 - antiguidade; 

11) Juiz Marcel Laguna Duque Estrada, 
11º cargo de Desembargador – Juízes e 
Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 de 
25/09/2024, publicada em 26/09/2024 - 
merecimento; 

12) Votação suspensa, 12º cargo de Desem-
bargador, criado pela Lei nº 10.515/2024 
de 25/09/2024, publicada em 26/09/2024 
- antiguidade; 

13) Juíza Maria Paula Gouvea Galhardo, 
13º cargo de Desembargador – exclusivo 
de Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 
de 25/09/2024, publicada em 26/09/2024 
- merecimento; 

14) Juíza Isabela Pessanha Chagas, 14º car-
go de Desembargador, criado pela Lei nº 
10.515/2024 de 25/09/2024, publicada 
em 26/09/2024 - antiguidade; 

15) Juiz José Claudio de Macedo Fernan-
des, 15º cargo de Desembargador – Juízes 
e Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 de 
25/09/2024, publicada em 26/09/2024 - 
merecimento; 

16) Juíza Maria Aglaé Tedesco Vilardo, 16º 
cargo de Desembargador, criado pela Lei 
nº 10.515/2024 de 25/09/2024, publicada 
em 26/09/2024 - antiguidade; 

17) Juíza Rosa Maria Cirigliano Maneschy, 
17º cargo de Desembargador – exclusivo 
de Juízas, criado pela Lei nº 10.515/2024 
de 25/09/2024, publicada em 26/09/2024 
- merecimento; 

18) Juíza Cláudia Nascimento Vieira, 18º cargo 
de Desembargador, em decorrência da aposen-
tadoria da Excelentíssimo Senhora Desembar-
gadora ROSITA MARIA DE OLIVEI-
RA NETTO – antiguidade; VACÂNCIA: 
31/10/2024 – Portaria Mag nº 210/2024.

PINGA-FOGO

TJRJ

A desembargadora Suely Magalhães, o ministro Marco Aurélio Bellizze, juiza 
Eunice Haddad, desembargador Ricardo Cardozo com a juíza Márcia Succi

Tribunal de Justiça condecora com o Colar 
do Mérito Judiciário personalidades em 
comemoração ao Dia da Justiça - Parte II

Confi ra, nesta edição da coluna Magnavita, 
a segunda parte das fotos da cerimônia em que 
o Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro conde-
corou com a mais alta honraria da Corte, o Co-

lar do Mérito Judiciário, 45 personalidades que 
prestaram relevantes serviços à cultura jurídica 
e ao Judiciário fl uminense, na última sexta-feira 
(6), no Plenário Ministro Waldemar Zveiter.

Cláudio Magnavita

Cláudio Magnavita

Cláudio MagnavitaTJRJ

O secretário estadual Uruan Andrade com o fi lho 
e neto, todos Uruan

O subsecretário da Setur, 
Nilo Sérgio Félix, com a 
delegada Patrícia Alemany

Presidente da CVM, João Pedro do 
Nascimento, com o fi lho João Pedro

O juiz Dr. José Cláudio de Macedo Fernandes, agora desembargador, com a família 
durante a solenidade de condecoração. Nesta segunda-feira (9), ele foi um dos 
desembargadores promovidos pelo Órgão Especial do Tribunal de Justiça do Rio

Ramiro Fidalgo, Pedro Guimarães; 
Alfredo Lopes; Luiz Strauss; Bouzon; 
Sérgio Ricardo; e Nilo Sérgio Félix 

Dr. José Cláudio (d) com o des. Caetano Ernesto 
da Fonseca Costa (e)

Os ganhadores do Prêmio Top Hotel 
RJ 2024. Cerimônia aconteceu no 
Copacabana Palace

Os presidentes da ABIH-RJ, José 
Domingo Bouzon, e do HotéisRio, 
Alfredo Lopes, com suas equipes 

Hotelaria fl uminense premia boas práticas 
A hotelaria fl uminense se reuniu, na 

última semana, para celebrar as boas prá-
ticas do setor durante a entrega do Prê-
mio Top Hotel RJ 2024, promovido por 
ABIH-RJ e HotéisRIO. A cerimônia 
aconteceu durante a noite de confrater-
nização do segmento, no hotel Belmond 
Copacabana Palace, e reuniu represen-
tantes do trade turístico e autoridades.

O Top Hotel RJ elegeu os melho-
res projetos em quatro categorias: ação 
social, em homenagem a Corintho Fal-
cão, banqueiro, agente de viagens, em-
presário, advogado, usineiro e hoteleiro; 
empreendedorismo, em homenagem a 
Eduardo Tapajós, hoteleiro, químico in-
dustrial e advogado; além das categorias 
“Selo Verde da Hotelaria”, com cases de 
sustentabilidade, e a homenagem “Ex-
pansão Hoteleira”, que evidencia os me-
lhores projetos de ampliação ou retrofi t. 
Os projetos de destaque foram escolhi-
dos por um time de jurados com especia-
listas do setor, que avaliam a qualidade 
do conteúdo respeitando critérios como 
inovação, legitimidade, custo-benefício 
e impacto para o setor e/ou a sociedade, 
entre outros.

As grandes atrações da 19ª edição 
foram os hotéis premiados: Rio Othon 
Palace e Hotel Fazenda Vilarejo, que 
levaram primeiro e segundo lugar res-
pectivamente na categoria Ação Social; 
Pousada Vale do Café e Rio Othon Pala-
ce, premiados na categoria Empreende-
dorismo; e Ipanema Inn do Grupo Ar-
poador e Sheraton Grand Rio Hotel & 
Resort, os vencedores na categoria Selo 
Verde. O Hotel Vilarejo Praia foi o ven-
cedor na categoria Expansão Hoteleira. 
Os eleitos levaram para casa um bonito 
troféu confeccionado pela empresa So-
bral Design.

Na ocasião foram homenageadas 
duas jornalistas cariocas, Alana Gandra 
e Ermelinda Rita, por suas carreiras e 
dedicação à cobertura do setor turístico.

Entre os presentes: o presidente da 
Câmara, Carlo Caiado; o subsecretário 
de Desenvolvimento Econômico e Ino-
vação na Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Urbano e Econômico do 
Rio, Marcel Balassiano; o subsecretário 
da Setur RJ, Nilo Sérgio Felix; o vice-
-prefeito eleito do Rio, Eduardo Cava-
liere; o subsecretário Adjunto de Gestão 
da Setur-RJ, Ramiro Fidalgo; o subse-
cretário Municipal de Turismo do Rio, 
Bruno Matos; o presidente da TurisRio, 
Sergio Ricardo Ameida; o presidente da 
Riotur, Patrick Corrêa; a comandante 
do 19ºBPM, coronel Daniele Farias; o 
comandante do BPTur, tenente-coronel 

O presidente da ABIH-RJ, 
José Domingo Bouzon, en-
tregando a homenagema 
à jornalista Alana Gandra

Fotos ABHI-RJ/HOTÉISRIO

A jornalista Ermelinda Rita rece-
bendo a homenagem das mãos 
de Alfredo Lopes, presidente do 
HotéisRio, junto a Bouzon (d)

O presidente da TurisRio, 
Sérgio Ricardo (e), com o 
presidente da Câmara do Rio, 
vereador Carlo Caiado (d)

José Domingo Bouzon, Adriana 
Homem de Carvalho, Otavio Leite e 
e Alfredo Lopes

O anfi trião Ulisses Marreiros, 
diretor-geral do Copa, ladeado 
pelos presidentes da ABIH-RJ, 
José Domingo Bouzon (e); e do 
HotéisRIO, Alfredo Lopes (d) 

Wallerson Scherrer; a diretora da Feco-
mércio RJ, Adriana Homem de Carva-
lho; o comandante do 23ºBPM, tenente-
-coronel Antônio Ludogero e a delegada 
titular da DEAT, Patrícia Alemany.

Um ano da realizações 
A solenidade foi o cenário para o pre-

sidente do HotéisRIO, Alfredo Lopes, 
e da ABIH-RJ, José Domingo Bouzon, 
fazerem um balanço do setor em 2024. 
Abordaram temas como a parceria entre 
o setor privado e o poder público e os in-
vestimentos em divulgação do Estado, que 
propiciaram a retomada do setor.

De acordo com o presidente do Ho-
téisRIO, Alfredo Lopes, há muito o que 
comemorar em relação a 2024. Com o 

sucesso de grandes eventos como G20 e 
o show da Madonna, a cidade mostrou 
que está preparada para receber bem os 
visitantes. “Ver grandes líderes interna-
cionais, como o presidente da França, 
correndo pelo calçadão e interagindo 
com os cariocas é muito positivo para a 
imagem da cidade. Tudo isso é resultado 
do empenho do governo estadual e da 
prefeitura, com grandes investimentos 
em promoção. Outra conquista foi o Ae-
roporto do Galeão, que estava decadente 
e hoje está em pleno funcionamento. O 
ano de 2025 promete ser ainda melhor. 
Com a acertada escolha de artistas para 
o Réveillon deste ano, tenho certeza de 
que vamos superar nossas expectativas 
em termos de ocupação hoteleira”.

O presidente da ABIH-RJ, José Do-
mingo Bouzon, concordou que a ação do 
poder público é uma das principais razões 
para a retomada do setor turístico. Para 
ele, o processo de divulgação dos atrativos 
do estado deve ser contínuo – e é isso que 
vem sendo feito. “O alinhamento entre as 
esferas municipal, estadual e federal tem 
sido essencial para esse bom desempenho. 
Até mesmo um dos pontos que merecem 
uma atenção mais rigorosa, o da segurança 
pública, vem dando bons sinais, como a 
iniciativa da Fecomércio-RJ, que instalou 
câmeras em parte da orla. Acredito que 
no próximo ano colheremos resultados 
ainda melhores”, comemorou. “Agradeço 
às nossas equipes, sempre competentes e 
comprometidas com os resultados”.
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Decisão de Dino trava 
novamente pacote fiscal
Governo deve liberar mais emendas apesar das restrições 

Por Gabriela Gallo

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Flávio 
Dino rejeitou integralmente 
um pedido da Advocacia-Geral 
da União (AGU) que solicitava 
a revisão parcial de exigências 
do Supremo para a liberação 
de emendas parlamentares. A 
resposta foi publicada nesta se-
gunda-feira (9). O caso deve ge-
rar novas reações do Congresso 
e impor novas travas à tramita-
ção do pacote de ajuste fiscal. 
Para evitar isso, o governo estu-
da novas liberações orçamentá-
rias, mesmo com as regras mais 
rigorosas impostas por Dino.

As exigências do ministro 
desagradaram aos parlamenta-
res, que alegam que as mudan-
ças trarão maior burocracia no 
processo de liberação, especial-
mente das emendas individuais 
de transferência especial, as 
emendas Pix. Uma das medidas, 
por exemplo, determina que os 
parlamentares apresentem um 
plano de trabalho antes do pa-
gamento das emendas. Isso gera 
reações, já que as emendas Pix 
garantem a destinação de recur-
sos por meio de transferência 
direta, sem a necessidade da ce-
lebração de convênio ou acordo 
com o Executivo. Mas é justa-
mente esse o ponto questiona-
do por Dino: esse processo não 
garante transparência quanto a 
quem é o autor da destinação e 
seu objetivo, além de impedir 
que os recursos sejam rastrea-
dos pelos órgãos de controle.

Com a repercussão negativa, 
o governo teme que o Congres-
so trave as discussões e votações 
acerca do pacote fiscal de corte 
de gastos. Os projetos de Lei 
(PL) 4614/2024, de Lei Com-
plementar (PLP) 210/2024 e a 

Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 45/2024 estão 
pautados na Câmara dos Depu-
tados e Executivo quer aprovar 
tudo ainda este ano, para que 
passe a valer a partir de 2025.

Negociação
Com isso, o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) mar-
cou uma reunião de última hora 
com os presidentes da Câmara 
e do Senado, respectivamente 
Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG). O encon-
tro aconteceu por volta das 17h 
no Palácio do Planalto e, além 
dos presidentes das duas Casas 
do Congresso, estavam presen-
tes líderes do governo e os mi-
nistros da Fazenda, Fernando 
Haddad, e de Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha.

Em uma rápida declaração à 
imprensa logo após a reunião, o 
secretário Executivo do Minis-

tério da Fazenda, Dario Duri-
gan, disse que há chances de o 
pacote de gastos ser aprovado 
no Congresso nesta semana ou 
na próxima, antes do recesso 
parlamentar – previsto para 22 
de dezembro.

“Todo o esforço [do go-
verno] é para que se chegue 
no melhor acordo possível pra 
atender às demandas do Par-
lamento, atender à decisão do 
Supremo e avançar no que é im-
portante para o país, que é fazer 
essa votação [do pacote fiscal] 
no fim do ano. Tem muitos 
temas importantes e estamos 
com pouco prazo”, declarou.

Ele foi questionado sobre a 
possibilidade de o governo en-
caminhar ao Congresso uma 
Medida Provisória que altere 
o salário-mínimo. Todavia, no 
momento o tema não é uma 
prioridade. “Nós estamos tra-
balhando com o nosso plano A, 

que é votar as medidas que fo-
ram apresentadas pelo governo, 
o projeto de lei. Por enquanto 
não [está no radar a MP], mas a 
gente não descarta”, disse o nú-
mero dois da Fazenda.

R$ 3,2 bilhões
Além da reunião, o governo 

planeja liberar R$ 3,2 bilhões 
em emendas individuais de 
transferência especial (emendas 
pix). A medida visa assegurar a 
votação do pacote de corte de 
gastos. Se aprovado, a equipe 
econômica do governo prevê 
um corte de R$ 70 bilhões até 
2026 – mas para conseguir 
atingir o valor dentro do pra-
zo, as mudanças precisam ser 
aprovadas até este ano antes do 
recesso parlamentar, previsto 
para 22 de dezembro. Na últi-
ma semana, o governo já tinha 
liberado R$ 7,8 bilhões em 
emendas impositivas.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula e Haddad precisam aprovar pacote até o final do ano

orçamento 2025 deve ser 
aprovado ainda esta semana
Por Gabriela Gallo

Apesar da repercussão ne-
gativa no Congresso Nacional 
sobre a decisão do ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Flávio Dino em manter 
as exigências da Suprema Corte 
para a transferência de emen-
das parlamentares, o Congresso 
Nacional corre contra o tempo 
para aprovar o Orçamento de 
2025 antes do recesso parla-
mentar, previsto para 22 de de-
zembro. A Comissão Mista de 
Orçamento (CMO) se esforça 
para finalizar o relatório final 
da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) e a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) para 2025 
nesta quinta-feira (12). O go-
verno prevê aprovar o orçamen-
to em sessão conjunta no Con-
gresso no dia 19 de dezembro.

Para cumprir esse cronogra-
ma, a CMO definiu que rece-
berá a apresentação das emen-
das dos parlamentares até esta 
terça-feira (10). Os membros 
da comissão avaliarão os pedi-
dos para fechar o relatório final 
dentro do prazo estipulado.

A Lei de Diretrizes Orça-
mentárias determina as metas 
e prioridades para o destino 
dos recursos públicos. Já a Lei 
Orçamentária Anual, mais 
detalhada, aponta como esses 
recursos serão utilizados e dis-
tribuídos. Ambas os relatórios 
somente foram definidos após 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) sancionar a Lei 
Complementar nº 210/2024, 
que “dispõe a proposição e a 

execução de emendas parla-
mentares na Lei Orçamentária 
Anual (LOA)”.

Decisão de Dino
A Advocacia-Geral da 

União (AGU) tinha solicitado 
que a Suprema Corte recon-
siderasse parcialmente as me-
didas. O órgão pedia a revisão 
de trechos que tratam da apro-
vação de um plano de trabalho 
para liberação das emendas, 
outro que trata da identifica-
ção nominal dos parlamentares 
solicitantes e o ponto que se re-
fere ao crescimento do volume 
total de emendas para 2025.

Ao publicar a decisão quan-
to ao recurso da Advocacia-
-Geral da União, nesta segun-
da-feira (9), o ministro Flávio 

Dino declarou que “não há o 
que reconsiderar” das medidas 
exigidas pelo Supremo, consi-
derando a Constituição Fede-
ral, a Lei de Responsabilidade 
Fiscal (Lei Complementar nº 
101/2000) e a Lei Comple-
mentar nº 210/2024.

“Todo esse processo legis-
lativo é transparente e rastreá-
vel, em face dos excelentes sites 
mantidos pelas casas parlamen-
tares. Por que, no caso da Lei 
Orçamentária, seria diferente? 
Não há base constitucional, 
legal ou lógica para que, exata-
mente em se tratando da apli-
cação do dinheiro público, haja 
um inusitado procedimento de 
ocultação”, afirmou o ministro, 
especialmente sobre as emen-
das Pix.

Além de ter negado o recur-
so da AGU, Dino atendeu uma 
manifestação da Controlado-
ria-Geral da União (CGU) e 
determinou que todos os do-
cumentos e planilhas apresen-
tadas pelo Legislativo sobre 
quais políticos solicitaram re-
passe de verba via emenda de 
relator devem, imediatamente, 
ser disponibilizados no Portal 
da Transparência. Também é 
necessário disponibilizar para 
transparência os links aos siste-
mas do Congresso que permi-
tem acompanhar a indicação e 
execução de emendas.

“Quanto às ‘emendas de 
comissão’, friso que os ‘solici-
tantes’ poderão ser os líderes 
partidários ou qualquer outro 
parlamentar, pois não podem 
existir deputados ou senadores 
com mais prerrogativas legis-
lativas (‘parlamentares de 1ª 
classe’) e outros com menos 
(‘parlamentares de 2ª classe’)”, 
completou.

Em uma rápida conversa 
com a imprensa nesta segun-
da, após uma reunião entre o 
governo e seus representantes 
com os presidentes da Câma-
ra dos Deputados Arthur Lira 
(PP-AL) e do Senado Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), o secretá-
rio Executivo do Ministério da 
Fazenda Dário Durigan disse 
que “a AGU vai fazer uma in-
terpretação com força execu-
tória do que de fato se extrai 
da decisão do Supremo e a Se-
cretaria do Tesouro e os outros 
órgãos do governo vão executar 
na linha do que foi decidido”.

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Dino insiste: tudo com total transparência
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Único ponto a avançar 
pode ser tributária

Congresso e a vontade de dar 
um troco sobre emendas

Sabatina LDO

Pacote

Legado

Esforço

PECs

Para além dos recados, a 

aposta é que os nomes 

dos diretores sejam apro-

vados. Mas passando um 

recado na aprovação do 

novo diretor de Política 

Econômica, Nilton Davi. 

Davi vem do mercado fi-

nanceiro. Era do Brades-

co. E esse ponto faz com 

que mesmo nomes do PT 

e do governo torçam um 

pouco o nariz. A oposi-

ção estaria se articulando 

para aprová-lo como uma 

votação mais baixa. Mas 

o grande risco da reação 

às emendas é mesmo o 

pacote de ajuste fiscal do 
governo. Os comentários 

nos corredores do Con-

gresso eram de que ha-

veria uma disposição de 

avançar somente com a 

regulamentação da refor-

ma tributária.

Do centro para a oposi-

ção, ganha um autógrafo 

da Velhinha de Taubaté 

– aquele célebre perso-

nagem de Luiz Fernando 

Veríssimo que acredita 

em tudo – quem encon-

trar algum parlamentar 

que acha que não há 

dedo do governo federal 

na decisão do ministro do 

Supremo Tribunal Fede-

ral (STF) Flávio Dino, que 

endurece a liberação das 

emendas. Mesmo tendo 

Dino decidido manter o 

endurecimento quanto à 

necessidade de transpa-

rência respondendo a um 

pedido de afrouxamento 

feito pela Advocacia-Geral 

da União (AGU). E o senti-

mento na segunda-feira 

(9) no Congresso era pre-

parar um troco. Que mais 

provavelmente deverá 

afetar a tramitação do pa-

cote fiscal. Mas pode tam-

bém se estender a outros 

pontos.

Em princípio, não deve 

levar à desaprovação dos 

nomes dos três direto-

res do Banco Central que 

serão sabatinados nesta 

terça-feira (10). Mas se co-

menta que recados pode-

rão ser dados. A sabatina 

não é o primeiro item da 

pauta da Comissão de As-

suntos Econômicos (CAE). 

Antes, está prevista a 

apreciação na CAE da Lei 

de Diretrizes Orçamentá-

rias (LDO). E a grita sobre 

as emendas poderá aca-

bar por estender a discus-

são, com discursos irados 

da oposição no sentido de 

dizer que o STF está inva-

dindo atribuições do Con-

gresso. 

Já o pacote, esse é clara-

mente do interesse do go-

verno. Daí, a possibilidade 

de retaliação. Há, porém, 

aí um ponto que alguns 

consideram que precisa 

ser dosado. Não pode o 

Congresso passar a ideia 

de que não tem o me-

nor compromisso com as 

contas públicas. 

Desde a aprovação da Re-

forma Tributária, o presi-

dente da Câmara, Arthur 

Lira (PP-AL), repete que 

esse não seria um tema 

do governo, mas do Con-

gresso. E, nesse sentido, 

ele e o presidente do Se-

nado, Rodrigo Pacheco 

(PSD-MG), têm interesse 

de deixar como legado.

Isso já apareceu na recen-

te pesquisa que a Qua-

est fez com o mercado 

financeiro. Se o governo 
foi mal avaliado, também 

o Congresso. Porque não 

caberia exigir do governo 

esforços e eles não acon-

tecerem no Parlamento, 

que não abre mão de um 

centavo das emendas. 

Lira lembra que a reforma 

tributária é oriunda de 

duas Propostas de Emen-

da à Constituição (PECs) 

que já tramitavam e eram 

discutidas antes do gover-

no Lula: as PECs 45 e 110. 

Nesse sentido, então, por 

mais que interesse ao go-

verno, ele seria resultado 

do esforço do Congresso.

Lula Marques/ Agência Brasil

Edilson Rodrigues/Agência Senado

Lira e Pacheco querem deixar reforma como legado

CAE pode virar o cenário da insatisfação do Congresso

POR RUDOLFO LAGO
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Projeto da reforma tributária 
é adiado no Senado Federal

Por Karoline cavalcante

Mesmo a reforma tributá-
ria, ponto da pauta em que há 
maior interesse de aprovação 
pelos presidentes da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG), so-
freu com a decisão do ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Flávio Dino de manter 
as restrições à liberação das 
emendas orçamentárias.

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado 
adiou nesta segunda-feira (9) a 
reunião para a leitura do rela-
tório do Projeto de Lei Com-
plementar (PLP) 68/2024, 
que trata da regulamentação 
da reforma tributária. O vice-
-presidente da comissão, sena-
dor Marcos Rogério (PL-RO), 
anunciou o cancelamento ale-
gando a “absoluta ausência de 
quórum”. Segundo ele, apenas 
seis dos 14 senadores necessá-
rios para a deliberação estavam 
presentes na sessão. O adia-
mento foi interpretado como a 
primeira reação do Congresso à 
decisão tomada por Dino.

“Estamos com uma sessão 
de extrema importância. Já são 
16h10, e os senadores presentes 
até agora são, em sua maioria, 
parlamentares da oposição. Me 
parece que há algum problema: 
ou o sistema não está registran-
do corretamente a presença, ou 
realmente não há quórum sufi-
ciente. Diante disso, declaro o 
cancelamento da reunião”, afir-
mou Marcos Rogério.

O projeto é relatado pelo se-
nador Eduardo Braga (MDB-
-AM), que também publicou o 
parecer no sistema do Senado 
na manhã desta segunda-feira. 
Após a divulgação, Braga con-

cedeu uma coletiva de impren-
sa, onde detalhou os principais 
pontos do texto. O senador 
destacou que o relatório visa 
“estabelecer equilíbrio, segu-
rança jurídica e simplificação”, 
transformando fórmulas com-
plexas em questões mais claras 
e de fácil interpretação.

A leitura do relatório esta-
va inicialmente prevista para 
ocorrer na quarta-feira (4) da 
semana passada. Mas, já devi-
do às dificuldades, o presiden-
te da CCJ, senador Davi Al-
columbre (União-AP), optou 
por adiar a sessão. Na ocasião, 
Alcolumbre também anun-
ciou que seria concedido um 
prazo de 48 horas para vistas 
coletivas, com a expectativa 
de que o texto fosse votado na 
comissão na quarta-feira (11). 
Como o texto não foi lido na 
segunda-feira, não se sabe ago-
ra como será o procedimento 
de Alcolumbre agora.

Questões políticas
O cientista político Leandro 

Gabiatti, doutor em Ciências 
Políticas, explicou que, embora o 
adiamento não seja ideal, ele faz 
parte do processo de tramitação 
de uma matéria tão complexa e 
relevante. Gabiatti destacou que 
“há questões políticas envolvi-
das” na falta de quórum, já que 
o relator do projeto recebe uma 
série de demandas após a publica-
ção do relatório, com parlamen-
tares buscando ajustes no texto.

Embora a mudança no cro-
nograma tenha gerado incerte-
zas, Gabiatti acredita que a vota-
ção do PLP não será adiada para a 
próxima semana. Ele sugere uma 
possível flexibilização do prazo 
de vistas, com a expectativa de 
que, se aprovado na CCJ, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), possa pautar a 
votação no plenário até sexta-fei-
ra (13). “Pacheco provavelmente 
quer enviar a proposta para a Câ-

mara dos Deputados ainda esta 
semana, para que, caso seja possí-
vel, a Câmara tenha uma semana 
para analisar as alterações feitas 
pelo Senado”, explicou.

Fica para 2025?
Essa análise foi corroborada 

por Aroldo Oliveira, coordena-
dor Jurídico e Tributário da BMJ 
Consultores Associados. Segun-
do ele, a expectativa é de que o 
PLP 68/2024 seja enviado à san-
ção presidencial ainda em 2024.

O especialista afirmou que 
o relator construiu um parecer 
que oferece alternativas para o 
andamento da tramitação legis-
lativa, com acordos já firmados 
com a Câmara. 

Aroldo apontou como uma 
das possibilidades Alcolumbre 
convocar uma reunião extraor-
dinária da CCJ nesta terça-feira 
(10), para a leitura do parecer e 
concessão de vistas coletivas 
por 24 horas.

Relatório não foi lido, como reação à questão das emendas 
Lula Marques/ Agência Brasil

Senadores da CCJ não pararam para ouvir Eduardo Braga

Por Karolina cavalcante

Após a Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) e a 
Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) realizarem, 
juntas, 35 audiências públicas 
sobre o Projeto de Lei Com-
plementar (PLP) 68/2024, que 
trata da regulamentação da re-
forma tributária, o relator do 
texto, senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), enfim publicou 
o seu parecer na manhã desta 
segunda-feira (9). 

De acordo com ele, foram 
analisadas 1.998 emendas par-
lamentares, além de mais de 
500 sugestões do Grupo de 
Trabalho (GT) da CAE sobre 
o tema.

O PLP busca viabilizar o 
Imposto sobre Valor Agregado 
(IVA dual), com a substituição 
de cinco tributos atuais (ICMS, 
IPI, ISS, PIS e Cofins) por três: 
Contribuição sobre Bens e Ser-
viços (CBS), de competência 
federal; Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), de competência 
estadual e municipal; e o Im-
posto Seletivo, de competência 
federal. O IVA dual prevê que 
a arrecadação passará da produ-
ção para o consumo.

Imposto seletivo
Entre os principais pontos 

do texto estão a inclusão de 
armas e munições no imposto 
seletivo, salvo se destinadas às 
Forças Armadas ou aos órgãos 
de segurança pública. Este 
tributo regulatório, também 
conhecido como “imposto do 

pecado”, incide sobre bens e 
serviços prejudiciais à saúde ou 
ao meio ambiente. Os demais 
itens incluídos pela Câmara 
dos Deputados foram manti-
dos, são eles: veículos, embar-
cações e aeronaves, produtos 
fumígenos, bebidas alcoólicas, 
bebidas açucaradas, bens mine-
rais e concursos de prognósti-
cos e fantasy sport.

Cashback
As alterações incluem no 

cashback despesas com teleco-
municações, essa medida per-
mitirá a devolução parcial ou 
integral do imposto pago (CBS 
e IBS) para famílias de baixa 
renda inscritas no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚ-
nico), ressalvados os produtos 
sujeitos ao IS. O texto já pre-
via a manutenção de 100% de 
devolução do CBS e 20% para 
IBS na aquisição de produtos 

como energia, água, esgoto e 
gás canalizado e botijão de gás 
de até 13 kg.

Bens imóveis
Foram acrescentadas al-

gumas modificações no que 
diz respeito aos bens imóveis. 
Como o aumento da redução 
de alíquota de 40% para 50% 
para as operações gerais e de 
60% para 70% nas operações 
de locação. Sendo que, a tribu-
tação para as locações estabe-
lecem o quantitativo mínimo 
de três imóveis e o volume de 
receita de no mínimo R$ 240 
mil anuais. Também houve 
o aumento do redutor social 
no aluguel, de 400,00 para R$ 
600,00.

Trava
O relatório reforçou o 

dispositivo que estabelece a 
obrigação de a partir de 2033, 
a obrigatoriedade do cumpri-

mento da alíquota padrão para 
até 26,5%. Caso a alíquota fure 
o teto, o Poder Executivo preci-
sará encaminhar um PLP junto 
ao Comitê Gestor do IBS pro-
pondo medidas de diminuição 
da carga tributária.

Alíquota teste
Em 2026, o IBS e a CBS se-

rão testados, ou seja, os tributos 
serão destacados mas não serão 
recolhidos, o objetivo é verifi-
car a viabilidade do funciona-
mento.

Outros
Para Bares e Restaurantes; 

Hotéis, Parques de Diversão 
e Parques Temáticos; e Trans-
porte coletivo de passageiros 
rodoviário, ferroviário e hidro-
viário  intermunicipais e inte-
restaduais; a alíquota padrão 
foi reduzida em 40%. Além dis-
so, foram mantidos os itens da 
cesta básica.

Entenda as principais 
mudanças no texto de Braga

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Armas 

entram 

na lista do 

“imposto 

do pecado”

CORREIO BASTIDORES

Construtor dispensado de 
fornecer munição para testes

TCU vê diversos problemas 
em programa de fragatas

Estatal Ciclo menor

O ‘russo’

Alternativa

Sem jogadas

Adiamento

Além do aumento da 

inflação, o TCU destaca 
outro ponto que contri-

buiu para o aumento dos 

custos do programa: a 

retirada da obrigação do 

construtor de fornecer 

munição para os testes 

das armas que serão ins-

taladas nos navios. 

A mudança no valor 

fez a Marinha estimar a 

necessidade de investi-

mentos adicionais de R$ 

3,94 bilhões. 

Relatado pelo ministro-

-substituto Weder de Oli-

veira, o acórdão, de 13 de 

novembro, concluiu que 

não haveria a possibilida-

de de medidas corretivas 

imediatas já que o contra-

to cita fatos consumados.  

Mas frisou a necessidade 

de “inibir irregularidades 

para situações futuras”. 

O Tribunal de Contas da 
União aprovou acórdão 
que lista uma série de 

problemas e irregularida-

des no Programa Fraga-

tas Classe Tamandaré, da 
Marinha. O custo total foi 

orçado em US$ 2,352 bi-
lhões — cerca de R$ 14 bi-

lhões em valores de hoje, 

R$ 9 bilhões em 2019, ano 

do contrato.

De acordo com o TCU, 
o programa para enco-

menda e compra de qua-

tro fragatas foi orçado, em 

2012, em US$ 350 milhões 
por navio, valor que che-

gou a US$ 588 milhões 
cinco anos depois.

Segundo o acórdão, as 
quatro unidades consu-

mirão 50% do orçamento 
de custeio da Marinha en-

tre 2029 e 2032 e 30% nos 
demais anos”. A força tem 

outros 98 navios, além de 
“ativos relativos à aviação 

naval e ao Corpo de Fuzi-
leiros Navais”.

O programa foi desenvol-

vido com a Empresa Ge-

rencial de Projetos Navais 

(Emgepron), uma estatal 

subordinada à Marinha. 

A empresa será a proprie-

tária das fragatas, que se-

rão cedidas à força por 25 
anos. O Consórcio Águas 
Azuis foi escolhido para a 

construção dos navios.

O tempo de operaçao das 

fragatas foi outro ponto 

levantado. A estimativa 

inicial previa um ciclo de 

vida de 30 anos, reduzido 

para 25 anos. O acórdão 
ressalta que isso impacta 

os cálculos da deprecia-

ção e, consequentemen-

te, o Estudo de Viabilida-

de Orçamentária.

O problema todo vai ser 

o governo combinar com 

o russo — no caso, o ma-

ranhense Dino, relator da 

ação. Ontem, ele negou 

um pedido de reconside-

ração feito pela  Advoca-

cia-Geral da União (AGU), 
que pedia a mudança em 

algumas das medidas por 

ele adotadas.

Integrantes do governo 

começaram a avaliar uma 

nova alternativa para acal-

mar o Congresso e liberar 
o pagamento das emen-

das parlamentares do 

jeito que estava previsto 

desde o ano passado. A al-

ternativa seria buscar um 

novo acordo com o Supre-

mo Tribunal Federal/

Preocupado com o mau 

humor do Congresso, Lula 
tratou de se reunir com os 

presidentes da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). No Planalto, a 
ordem é enfatizar que o 

governo quer resolver o 

problema e não faz tabe-

linha com Dino.

Pela proposta, o STF 
adiaria para 2025 as exi-
gências impostas pelo 

ministro Flávio Dino — e 

respaldadas pelo plenário 

— que impõem um maior 

grau de transparência e 

delimitam a aplicação dos 

recursos. A tese é de que 

em 2024 devem valer as 

regras antigas.

Saulo Cruz/TCU

Érico Alves/Agência Gov

TCU quer evitar irregularidades futuras

Primeira fragata da classe Tamandaré

POR FERNANDO MOLICA
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Hidrogênio verde terá 13 
projetos no valor de R$ 1,4 bi

Débito do crédito rotativo 
poderá ser parcelado

CORREIO ECONÔMICO

Muro Instituições

Superávit

Petrobras

Circuit breaker

Neoenergia 

Uma das maiores espe-

ranças da humanidade 

para substituição de com-

bustíveis fósseis e redução 

das emissões de gases do 

efeito estufa, o hidrogênio 

verde deverá contar com 

13 projetos para produção 

do insumo, no montante 

de R$ 1,4 bilhão, aprova-

dos pela Aneel. 

Serão instaladas plan-

tas-piloto para produção 

de hidrogênio, e adotado 

plano de desenvolvimen-

to de equipamentos, no 

ano que vem. Do total de 

R$ 1,4 bi, R$ 1,119 bilhão vi-

rão do Programa de Pes-

quisa, Desenvolvimento 

e Inovação da Aneel, fi-

nanciado por repasses ao 

setor e outros R$ 367 mi-

lhões serão investidos di-

retamente por parte das 

empresas.

Reduzir o uso de linhas de 

crédito rotativo e de par-

celamento da fatura, que 

contém juros e apresenta 

inadimplência elevada. 

Sob este argumento, as 

empresas de meios de 

pagamento pretendem 

oferecer aos devedores 

de cartões a possibilidade 

de parcelar o saldo total 

do débito. A ideia aqui é 

permitir que o cliente re-

financie toda a sua dívida, 
que poderá ser dividida 

em parcelas do mesmo 

valor, sujeitas à uma taxa 

fixa, ser definida pela ins-

tituição financeira, além 
de prazo determinado.   

Quem recorrer à nova 

linha, poderá incluir, na 

renegociação, prestações 

futuras e não vencidas 

de compras parceladas, o 

que poderá evitar o acú-

mulo, tanto das presta-

ções da fatura do cartão, 

quanto aquelas relativas 

aos produtos.

Resultante de discussões 

pela criação do ‘muro 

brasileiro’ – conceito que 

fixaria em 100% o teto de 
juros do crédito rotativo e 

do parcelamento de fatu-

ras – foi o ‘ponto de par-

tida’ para a medida que 

permitiria o refinancia-

mento total da dívida do 

cartão de crédito. 

O financiamento total da 
dívida do cartão de crédi-

to provém de discussões 

entre a Federação Brasilei-

ra de Bancos (Febraban), 

pela Associação Brasileira 

de Internet (Abranet), pela 

Associação Brasileira das 

Empresas de Cartão de 

Crédito e Serviços (Abecs), 

pela Abipag) e pela Zetta.

Com o superávit de US$ 

989 milhões na 1ª semana 

de dezembro – exporta-

ções de US$ 5,957 bi e im-

portações de US$ 4,968 

bi – a balança comercial 

brasileira acumula saldo 

positivo de US$ 70,845 

bilhões no ano, informou 

a Secretaria de Comércio 

Exterior (Secex) do MDIC. 

Das sete companhias que 

vão ‘tocar’ os 13 projetos, 

o maior deles é o da Pe-

trobras, que contempla a 

construção de uma plan-

ta-piloto para produção 

de hidrogênio, de forma 

integrada a uma refinaria 
de petróleo da estatal, no 

Rio de janeiro, para uso 

pelo setor petroquímico.

A pretexto da alta volati-

lidade das taxas de juros, 

o site do Tesouro Direto 

aplicou um ‘circuit bre-

aker’ na aplicação de ren-

da fixa, às 12h30 da sessão 
dessa segunda-feira (9), 

deixando ‘fora do ar’ ati-

vos prefixados e o IPCA+. 
Os títulos só voltaram a 

ser negociados às 14h.

Dona da Itapebi Geração 

de Energia – hidrelétrica 

localizada na divisa da 

Bahia e Minas Gerais – 

com projetos aprovados 

para investimentos em 

quatro plantas-piloto, de 

R$ 569,4 milhões, sendo 

duas delas na Bahia, uma 

em São Paulo e outra em 

Pernambuco.

Agência de notícias da indústria

Reprodução Proteste

Autarquia anuncia 13 projetos de combustível sustentável

Setor quer facilitar pagamento de dívidas do cartão

Boletim Focus volta a subir 
projeção do IPCA para 2024
Mercado elevou índice oficial de inflação, de 4,71% para 4,84%

Por marcello Sigwalt

A eleição já passou, saiu o 
pacote fiscal, mas o desajuste 
das contas públicas continua 
‘vitimando’ o consumidor-con-
tribuinte eleitor tupiniquim, 
uma vez que a projeção do bo-
letim Focus – consulta semanal 
do Banco Central (BC) às 100 
maiores instituições financei-
ras nacionais –  para o IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo) deste 
ano voltou a subir, desta vez, de 
4,71% para 4,84%, consolidan-
do o previsível ‘estouro’ da meta 
de inflação de 2024, cujo teto é 
de 4,5%, conforme estabeleci-
do pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN). 

Comprovando a ‘escalada 
inflacionária’, o ‘horizonte rele-
vante’ de 2025 do IPCA – refe-
rência para a gestão monetária 
pela autarquia – igualmente 
foi ampliado, de 4,40% para 
4,59%. Em ‘toada’ semelhante, 
a estimativa para 2026 cresceu 
de 3,81% para 4%, e de 3,50% 
para 3,58%, para 2027. 

Ratificando a chamada ‘in-
flação de demanda’, o prognós-

tico para o PIB deste ano subiu 
de 3,22% para 3,39%; elevado 
de 1,95% para 2%, em 2025, 
mas foi mantido em 2% para 
2026 e 2027.  

No que se refere ao custo do 
dinheiro, a banca projetou alta, 
de 11,75% ao ano para 12% ao 
ano para a Selic (taxa básica 
de juros) de 2024, reforçando 
a expectativa de nova alta do 

indicador, por parte do Co-
pom (Comitê de Política Mo-
netária), na reunião dupla, na 
próxima quarta e quinta-feiras 
(10 e 11), em que o indicador 
deve chegar a 12% ao ano. Para 
2025, a elevação foi de 12,63% 
ao ano para 13,50% ao ano; e 
de 9,50% ao ano para 10% ao 
ano, para 2026. 

O resultado primário para 

este ano continuou estável em 
um déficit de 0,50% do PIB, 
e permaneceu em -0,70% do 
PIB, para 2025. 

Já a projeção da dívida pú-
blica ‘encolheu’ de 63,40% para 
63,04% do PIB, estável em 67% 
do PIB para 2025, mas subiu de 
69,80% do PIB para 70,50%, 
para 2026, de 73% para 73,45% 
do PIB para 2027.

Marcos Oliveira - Agência Senado

Mercado financeiro torna a elevar indicador oficial de inflação para este ano

O Ibovespa teve um início 
de semana descolado de cer-
ta cautela em Nova York e, no 
plano doméstico, do prossegui-
mento da alta do dólar frente 
ao real, bem como da curva dos 
contratos de Depósito Interfi-
nanceiro (DI), em meio a revi-
sões nas projeções de institui-
ções financeiras sobre a decisão 
do Copom, no dia 11.

Movida pela promessa 
de novos estímulos fiscais na 
China, a principal ação do 
Ibovespa, Vale ON (+5,32%), 
carregou o índice da B3 acima 
desde cedo, auxiliada por outro 
carro-chefe das commodities, 
Petrobras (ON +2,64%, PN 
+2,59%), descolando a Bol-
sa da sessão negativa em Nova 
York, com rendimentos dos 
Treasuries em alta e ações em 
baixa por lá. No fechamento 
em NY, as perdas ficaram entre 
0,54% (Dow Jones) e 0,62% 
(Nasdaq) na sessão.

O desempenho de Vale e 

Petrobras compensou a fra-
queza das ações de grandes 
bancos na sessão – exceto Itaú, 
que subiu hoje 0,49%. Na pon-
ta ganhadora do Ibovespa, no-
mes do setor metálico como 
CSN Mineração (+6,68%) e 
CSN (+4,39%), além de Vale, 
Bradespar (+4,98%) e Marfrig 

(+4,52%). No lado oposto, 
ações associadas ao ciclo do-
méstico, como Pão de Açú-
car (-5,06%), Petz (-4,51%) 
e Cogna (-4,17%). Enquanto 
o índice de materiais básicos 
(IMAT), correlacionado a pre-
ços e demanda formados no 
exterior, avançou hoje 3,01%, 

o índice de consumo (ICON) 
cedeu 0,41%.

Assim, com apoio das ações 
correlacionadas ao exterior, 
o Ibovespa subiu hoje 1,00%, 
aos 127.210,19 pontos, entre 
mínima de 125.945,89, corres-
pondente ao nível de abertura, 
e máxima de 127.541,62 pon-
tos, com giro a R$ 21,4 bilhões 
na sessão. No mês, o Ibovespa 
tem ganho de 1,23%, com per-
da no ano a 5,20%.

Em estimativas divulgadas 
nesta segunda-feira, a Warren 
Investimentos informou espe-
rar alta de 0,75 ponto porcen-
tual na taxa Selic na reunião do 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) desta semana. Em 
relatório, assinado pelo estra-
tegista-chefe, Sérgio Goldens-
tein, a casa considera que haver 
possibilidade de alta de 1 pon-
to. O Itaú revisou elevou sua 
projeção de alta de 0,75 ponto 
porcentual para 1 ponto, levan-
do a taxa básica para 12,25%. 

china ‘salva’ ibovespa, que sobe 1%
Reprodução Portal do Agronegócio

Medidas fiscais chinesas beneficiaram bolsa brasileira

Selic crescente fomenta a alta de futuros 

Total de contas de luz pode cair R$ 3 bi

Os juros futuros come-
çaram a semana do Copom 
sob nova rodada de forte alta, 
conduzida pelo aumento do 
pessimismo com o cenário in-
flacionário que deve demandar 
ação ainda mais firme do Ban-
co Central na Selic. 

O avanço das medianas 
de IPCA, PIB e Selic trazidas 
pelo Boletim Focus já afetava 
as taxas pela manhã, mas atua-
lizações de revisões que saí-
ram ao longo do dia elevaram 

a pressão. A falta de evolução 
nas questões fiscais e, em me-
nor magnitude, o avanço dos 
rendimentos dos Treasuries 
contribuíram para a escalada. 
O dólar em queda ajudava a 
limitar a abertura da curva, 
mas depois a moeda america-
na passou a subir.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 fechou 
em 14,59%, de 14,41% no 
ajuste de sexta-feira. A do DI 

para janeiro de 2027 saltou 
de 14,76% para 15,02% e a do 
DI para janeiro de 2029, de 
14,46% para 14,68%.

Apesar da postura fiscal 
mais proativa e uma política 
monetária mais frouxa indica-
da pela China, que em tese aju-
daria economias emergentes, 
o mercado de juros viveu mais 
uma sessão trevosa, principal-
mente no trecho intermediário 
da curva, que capta os efeitos da 
atual trajetória da Selic.

Para o estrategista-chefe e 
sócio da EPS Investimentos, 
Luciano Rostagno, o mercado 
está colocando “preços de cri-
se” para 2025 e na hipótese de 
a Selic subir até aos quase 16% 
precificados na curva “a econo-
mia vai afundar” em 2026. “Vai 
ter uma pressão muito grande 
sobre a atividade econômica 
que pode colocar o país numa 
recessão”, afirmou. No meio da 
tarde, a precificação de Selic 
terminal já era de 15,83%.  

Caso seja aprovado pelo 
Congresso Nacional, o projeto 
que institui o marco das eólicas 
em alto mar poderá implicar 
um abatimento de até R$ 3 bi-
lhões nas contas de luz, mon-
tante resultante da diferença 
entre a regulador do setor elé-
trico Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) definiu 
como incentivos já aprovados 
que serão reduzidos por dispo-
sitivo no projeto de lei.

Esse é o efeito da prorroga-

ção, por 20 anos, dos contratos 
do Proinfa (Programa de In-
centivo às Fontes Alternativas), 
mecanismo criado em 2002, 
com vistas a aumentar o peso, 
na matriz elétrica brasileira, da 
energia gerada por pequenas 
centrais hidrelétricas, usinas 
eólicas e termelétricas abasteci-
das com biomassa. Tal incenti-
vo tem um custo compartilha-
do entre todos os usuários do 
Sistema Interligado Nacional 
(SIN), com exceção daqueles 

de baixa renda.
Para todas as 131 tarifas 

que participam do Proinfa, es-
tabelecidas pela Aneel, vale o 
critério de que quanto maior 
ela for, maior será a “fatura” a 
ser paga pelo conjunto dos con-
sumidores de energia, embuti-
da na conta de luz. Na semana 
passada, a Aneel definiu que, 
para 2025, o preço médio será 
de R$ 543,56 por MWh (me-
gawatt-hora). Há ainda custos 
marginais acrescidos a esse va-

lor, como despesas administra-
tivas. Esse valor corresponde 
à uma alta superior a 22%, na 
comparação com a tarifa média 
estabelecida para este ano.

Já o PL prevê que a pror-
rogação dos contratos contará 
com uma tarifa específica, refe-
rente ao preço-teto definido no 
edital de um leilão de energia 
nova (leilão para novas usinas) 
realizado em outubro de 2019. 
Dessa forma, o valor seria corri-
gido pela inflação (IPCA).
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CORREIO ESPORTIVO

Flamengo

Fluminense Vasco

Botafogo

Paralímpico

O fim de semana de 
disputa do Campe-

onato Brasileiro de 
atletismo paralím-

pico, em São Paulo, 
teve uma grande 
vencedora. A ama-

paense Wanna Brito 
saiu da competição 
com dois ouros e, 
de quebra, dois re-

cordes das Américas: 
no sábado (7) no lançamento de club e na véspera no 
arremesso de peso. Brito compete na classe F32, para 
atletas com paralisia cerebral.

No lançamento de club, Wanna Brito alcançou 
a marca de 28,03 metros, superando o recorde das 
Américas anterior, que pertencia a ela própria e que 
era de 27,89 metros. A marca havia sido registrada em 
abril deste ano.

Já no arremesso de peso, a atleta conseguiu 7,96 
metros, ficando a quatro centímetros do recorde para-

límpico e mundial, estabelecido pela ucraniana Anasta-

siia Moskalenko durante os Jogos Paralímpicos de Pa-

ris. Naquela ocasião, Wanna conquistou a prata com a 
marca de 7,89 metros. Nos Jogos de 2024, ela ficou com 
o quinto lugar no lançamento de club.

Nesta terça-feira (10), o 
Flamengo inicia a venda 
do Pacote Maracanã 2025, 
no site mengo.com.br. Os 
pagamentos realizados 
à vista terão 5% e o sócio 
poderá parcelar em até 6 
vezes o valor. 

A torcida tricolor se fez 
presente durante todo o 
Campeonato Brasileiro. 
O Fluminense finalizou a 
competição com média 
de 34.501 torcedores por 
jogo como mandante, a 
quinta melhor do torneio.

Na coletiva após o jogo do 
Cuiabá, o diretor-técnico 
Felipe falou que o perfil 
do novo treinador do Vas-

co já está traçado e que 
iniciará o processo de reu-

niões para definir o novo 
comandante do time. 

O Botafogo lança o Camisa 
6: um programa focado na 
captação de recursos para 
o desenvolvimento de um 
novo Centro de Treinamen-

to para as categorias de 
base, que será integrado à 
equipe principal.

Edu Viana/ CPB

Wanna bate recorde Américas

CORREIO NO MUNDO

Balcãs

Notre-Dame 

Parceria com diversidade

Premiadas

Ações da Russia

PARCEIRAS DA 

OTAN

De 5 a 13 de dezem-

bro de 2024, 30 re-

presentantes de 20 
nações parceiras 
visitaram a sede da 
OTAN e o SHAPE 
para o Programa de 
Familiarização de 
Oficiais do Estado-

-Maior Parceiro da 
OTAN. O evento de oito 
dias, organizado em conjunto pela Cooperative Security 
da OTAN e pela Partnership Directorate Military Coope-

ration Division da SHAPE, apresenta aos participantes a 
estrutura da OTAN e as oportunidades de cooperação.

Na quarta-feira, 4, o Secre-

tário-Geral da Otan, Mark 
Rutte, se encontrou com 
o presidente de Montene-

gro, Jakov Milatovic, em 
Bruxelas. Ele agradeceu a 
Montenegro por promo-

ver a paz e a segurança 
nos Balcãs Ocidentais. 

Cinco anos após o incên-

dio devastador na Cate-

dral de Notre-Dame em 
Paris, a Unesco elogiou a 
restauração  da Catedral 
pela França. “Este monu-

mento de arte gótica está 
agora de volta ao seu de-

vido lugar”, disse.

O Diretor de Segurança 
Cooperativa, Major Gene-

ral Dacian-Tiberiu Serban, 
abriu a reunião elogiando 
a diversidade: “Hoje, te-

mos o privilégio de ter 30 
participantes de 20 países 
ao redor do mundo, cada 
um trazendo suas pers-

pectivas únicas e experi-
ência inestimável”, disse 
ele. O Major General Ser-
ban também expressou 
esperança de que os rela-

cionamentos fundados e 
construídos no Programa 
ajudariam a OTAN e seus 
parceiros.

Dez cidades receberam 
o Prêmio Unesco Cidade 
do Aprendizado 2024 por 
suas realizações excep-

cionais na promoção da 
aprendizagem ao longo 
da vida durante a abertu-

ra da Sexta Conferência 
Internacional.

Os Ministros das Relações 
Exteriores da Otan encer-
raram dois dias de reuni-
ões em Bruxelas na quar-
ta-feira (4 de dezembro) 
abordando a crescente 
campanha de ações hos-

tis da Rússia em países da 
Organização.

Divvulgação/Otan

Programa da Otan é mostrado

ONU crê em inclusão na Síria

Homenagem ao campeão

Nações Unidas pede por solução política sem violência no país

José Roberto Guimarães receberá o Troféu Adhemar Ferreira da Silva do COB

O enviado das Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU) para a Síria, Geir Pe-
dersen, disse neste domingo 
(8) que o novo momento po-
lítico do país, com a queda do 
presidente Bashar al-Assad, 
marca o fim de “um capítulo 
sombrio” e abre caminho para 
“uma esperança cautelosa por 
um novo tempo de paz, recon-
ciliação, dignidade e inclusão 
para todos os sírios”.

Pederson avaliou o mo-
mento como decisivo na his-
tória da Síria, que “suportou 
quase 14 anos de sofrimento 
implacável e perdas indescri-
tíveis”. Ele destacou que o mo-
mento “renova o sonho de vol-
tar para casa, para as famílias 
separadas pela guerra, renova 
a esperança dos reencontros e, 
para os injustamente detidos, 
renova a busca por justiça”.

Transição inclusiva
Geir Pedersen pediu ainda 

que todas as partes envolvidas 

no novo momento político do 
país evitem o derramamento 
de sangue e iniciem uma tran-
sição que inclua todas as co-
munidades, com foco na paz e 
na estabilidade. 

Segundo Pederson, existe 
um “desejo claro”, manifestado 
por milhões de sírios, de que se-
jam implementados acordos de 

transição estáveis e inclusivos e 
que as instituições sírias conti-
nuem a funcionar.

“Nesse sentido, o represen-
tante da ONU fez um apelo 
para que todos os atores arma-
dos mantenham a boa condu-
ta, a lei e a ordem, protejam os 
civis e preservem as institui-
ções públicas.”

Para Pedersen, o fato de o 
principal grupo de oposição, o 
Hay’at Tahrir Al-Sham, ser lis-
tado como grupo terrorista traz 
desafios. O importante agora, 
segundo ele, é que sejam dados 
passos para uma transição rumo 
a um “futuro democrático”.

Por Paula Laboissière – 
Agência Brasil

O técnico da seleção bra-
sileira feminina de vôlei, José 
Roberto Guimarães, receberá 
o Troféu Adhemar Ferreira da 
Silva, que é destinado a per-
sonalidades do esporte que 
representam os valores que 
marcaram a carreira e a vida do 
bicampeão olímpico no salto 
triplo (como ética, eficiência 
técnica e física, esportividade, 
respeito ao próximo, compa-
nheirismo e espírito coletivo), 
informou o Comitê Olímpico 
do Brasil (COB).

A homenagem ao tricam-
peão olímpico será realizada 
na cerimônia do Prêmio Bra-
sil Olímpico (PBO), realiza-
do pelo COB, na quarta-feira 
(11), no Vivo Rio.

“A cada ciclo existe uma ge-
ração diferente, mas o que eu 
acredito que temos feito bem 
é a filosofia não mudar. A ideia 
do quanto é importante estar 
entre as melhores do mundo, 
participar dos Jogos, uma me-
dalha de ouro, quanto é impor-
tante representar 220 milhões 
de brasileiros. É como se fosse 
uma família em que os pais ten-
tam transferir valores. Esses são 

os valores da nossa seleção, que 
a gente tem conservado durante 
anos”, declarou o treinador, que 
também tem no currículo uma 
prata e um bronze olímpicos.

Zé Roberto está há 21 anos 
no comando da seleção femini-
na, atuando segundo princípios 
muito claros: “O resultado não 
pode ser construído a qualquer 
custo, mas pelo que você bata-
lhou, por todo o sacrifício que 
realizou. Minha vida toda foi 

assim. Eu acredito muito no 
espírito olímpico. Os valores de 
família, os valores que meu pai 
me ensinou, os valores que levo 
como legado do Bebeto, do 
Jorjão [ Jorge Barros], do Paulo 
Márcio, são valores que eu ten-
to passar que são importantes”.

Para o experiente técnico, 
receber um prêmio com o nome 
de Troféu Adhemar Ferreira da 
Silva é uma honra: “Fico mui-
to honrado com o prêmio por 

dois motivos. Primeiro, pela ad-
miração pelo Adhemar Ferreira 
da Silva, significado dele para o 
esporte brasileiro e Mundial. E 
segundo pelo reconhecimento 
do COB nessa homenagem. 
Ser algum dos brasileiros a re-
ceber essa honraria me deixa 
muito feliz, porque era um so-
nho de adolescente representar 
meu país, vestir a camisa da 
seleção, era meu grande sonho 
que consegui realizar”.

Johnny Shahan/Unicef

Gaspar Nóbrega/ COB

Crianças caminham por um bairro em Zabadani, zona rural de Damasco, na Síria

Honraria pela carreira será entregue no Prêmio Brasil Olímpico 

Agência debate os 
impactos climáticos

Vítimas de genocídio 
são lembradas em ato

A intensificação da crise 
climática está prejudicando 
os mercados de commodities, 
com interrupção da produção, 
desestabilização da oferta e vo-
latilidade dos preços. De acor-
do com a agência da ONU para 
Comércio e Desenvolvimento, 
Unctad, cerca de 95% dos 20 
países mais vulneráveis ao clima 
são nações em desenvolvimento 
dependentes de commodities.

A agência organiza em 
Genebra o Fórum Global de 
Commodities 2024, que co-

meça nesta segunda-feira e 
tem como foco explorar solu-
ções para remodelar o comér-
cio nesse setor.

Os preços do cacau, por 
exemplo, subiram 148%, de 
US$ 2,24 para US$ 5,56 por 
quilo, entre julho de 2022 e 
fevereiro de 2024. A alta foi 
consequência de pragas nas 
plantações induzidas pelo cli-
ma na África Ocidental. A es-
cassez de água, agravada pelas 
mudanças climáticas, ameaça a 
produção de minerais. 

A melhor forma de honrar 
vítimas e sobreviventes de ge-
nocídio é intensificando ações 
que previnam esse crime atroz. 
A declaração é do secretário-ge-
ral da ONU, António Guterres, 
para marcar o Dia Internacio-
nal de Homenagem e Dignida-
de às Vítimas do Genocídio e 
de Prevenção do Crime.

Neste 9 de dezembro, a 
ONU celebra os 76 anos da 
Convenção sobre Prevenção 
e Punição do Crime de Ge-
nocídio. O documento foi 

adotado após os horrores do 
Holocausto que matou mais 
de 6 milhões de judeus, po-
vos Roma e Sinti, dissidentes 
e outros grupos durante a Se-
gunda Guerra Mundial.

A Convenção é uma pro-
messa feita às vítimas e aos so-
breviventes de que essas atroci-
dades jamais se repetirão. Para 
António Guterres, o espectro 
sombrio do genocídio ainda é 
uma ameaça num mundo mar-
cado por divisões, desconfian-
ças e violência.

por Wagner Gomes 

(Agência Brasil) 

Na Copa do Mundo de esqui 
alpino, nos Estados Unidos, o 
brasileiro Lucas Pinheiro Braa-
then disputou a prova de slalom 
gigante fazendo duas boas des-
cidas e conquistando a medalha 
de prata. É a sua primeira desde 

que passou a representar o Bra-
sil. O primeiro colocado foi o 
suíço Thomaz Thuler, e em ter-
ceiro esloveno Zan Kranjec. 

A cidade de Aracaju rece-
beu o campeonato sul-ameri-
cano de ginástica rítmica júnior 
e por idades. O Brasil fechou 
a competição com mais oito 
medalhas de ouro nas catego-

rias juvenil e AC4. Foram cam-
peões absolutos os conjuntos 
nas finais dos cinco arcos e cin-
co pares de massas.

No dia 12 de dezembro será 
realizado o Grande Prêmio 
e-Sport Brasil no memorial da 
América Latina em São Paulo. 
É a temporada de 2024. Se-
rão premiados 24 categorias. 

É  bom lembrar que em 2025 
serão realizados pelo Comi-
tê Olímpico Internacional, o 
COI, em parceria com o Comi-
tê Olímpico da Arábia Saudita, 
que é um país que investe forte 
nos esportes eletrônicos. Dife-
rente dos jogos olímpicos tra-
dicionais, os jogos eletrônicos 
serão de dois em dois anos.

Brasil fatura a prata no esqui alpino 
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Brasil já foi 
julgado 12 vezes 

por Direitos 
Humanos

No Dia Internacional, entenda como 
funciona a Corte Interamericana

por Thamiris de azevedo

H
oje, 10 de de-
zembro, é o Dia 
Interna c i ona l 
de Direitos Hu-
manos. A data 

remete ao dia em que, há 76 anos, 
era promulgada a Declaração Uni-
versal de Direitos Humanos pela 
Organização das Nações Unidas 
(ONU). A carta é um pacto entre 
os estados membros que se com-
prometeram a universalizar e pro-
mover os direitos humanos emba-
sados na liberdade, justiça e na paz 
do mundo, elevando a dignidade 
da pessoa humana para todos.

Além da Declaração, as Nações 
Unidas promoveram Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS) 
a serem seguidos em todo mundo. 
São 17 objetivos, como erradicação 
da pobreza, igualdade de gênero e 
educação de qualidade com os quais 
as nações se comprometem.

A promoção dos Direitos Hu-
manos, no entanto, não se restringe 
ao tratado da Declaração Universal e 
muito menos à ONU. Além de um 
dever internacional, é um dever cons-
titucional que respalda todo o sistema 
do Estado Democrático de Direito. 
Por isso, a reportagem apurou sobre 
o Sistema Interamericano de Direitos 
Humanos (SIDH) e os casos brasi-
leiros que foram submetidos à Corte 
Internacional.

Em entrevista ao Correio da Ma-
nhã, a professora Carolina de Abreu 
Batista do Instituto de Relações Inter-
nacionais da Universidade de Brasília 
(UNB) explica que o SIDH, diferen-
te da ONU que tem caráter global, é 
um sistema regional que está ligado à 
Organização dos Estados Americanos 
(OEA). Este está submetido a Con-
venção Americana de Direitos Hu-
manos, também conhecido por Pacto 
San José da Costa Rica, de 1969.

Funcionamento

Atualmente, segundo dados da 
OEA, são 34 países dos continentes 
americanos submetidos ao sistema. 
O órgão é divido em Comissão In-
teramericana de Direitos Humanos 
e a Corte Interamericana de Direitos 
Humanos. Enquanto o primeiro exer-
ce função de monitoramento, o outro 
julga as denúncias. A professora Ca-
rol explica que a Comissão também 
realiza a análise prévia das petições de 
denúncia antes de chegar até a Corte.

Quando a petição chega na Corte, 
é julgada pelos setes juízes que a com-
põem. Quando emitido sentença, o 
Brasil tem obrigação de cumpri-los 
em honra ao pacto do qual escolheu 
ser signatário.

Neste ano, o jurista brasileiro Ro-
drigo Mudrovitsch tomou posse na 

Juan Manuel Herrera/OEA

Reunião da Corte Interamericana de Direitos Humanos já julgou Brasil por violações, como casos de violência policial

OEA 

Reprodução

O vice-presidente brasileiro, Rodrigo Mudrovitch

Os 17 Objetivos do Milênio

função de vice-presidente da Corte. 
Mudrovitsch já fazia parte da Corte 
desde 2021, como juiz, quando foi 
o brasileiro mais votado entre os que 
disputavam as vagas.

Favela de Acari

Segundo os dados de monitora-
mento das decisões da Corte Intera-
mericana de Direitos Humanos do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
bem como relatórios disponibilizados 
ao Correio da manhã e apuração no 
site da Corte Interamericana de Di-
reitos Humanos, o Brasil foi condena-
do em 12 casos que alcança reparação 
para mais de 85 pessoas.

O julgamento mais recente emitiu 
sentença na semana passada, em 4 de 
dezembro, ocasião em que o Brasil 
foi reconhecido responsável pelo de-
saparecimento forçado de 11 jovens 
afrodescendentes da favela de Acari, 
no Rio de Janeiro, em 1990, segundo 
a Corte por membros da polícia.

Na sentença, a Corte determina 
que o Brasil dê continuidade às in-
vestigações sobre o caso, uma busca 
rigorosa pelos desaparecidos, além de 
um ato público de reconhecimento 
da responsabilidade internacional. 
Também foi ordenada a criação de 
um espaço de memória no Bairro de 

Acari, para lembrar as vítimas, e a ela-
boração de um estudo que analise a 
atual atuação de milícias e grupos de 
extermínio na região. Essas iniciativas 
visam garantir justiça e promover a 
reflexão sobre os graves problemas 
enfrentados pela sociedade carioca.

Outro caso envolvendo extermí-
nios em comunidades mais pobres é 
o da Favela Nova Brasília, quando 26 
homens foram vítimas de homicídio 
e três mulheres vítimas de violência 
sexual, durante operações policiais 
realizadas no Complexo do Alemão, 
no Rio de Janeiro, em 1994 e 1995.

Damião Ximenes

Para a especialista em relações 
internacionais Carolina Abreu, um 
dos casos mais emblemáticos é o Da-
mião Ximenes Lopes vs Brasil, em 
que se reconheceu a responsabilidade 
do Estado brasileiro pela morte de 
um rapaz que estava sob tratamento 
cruel em clínica psiquiátrica. Esta foi 
a primeira condenação brasileira, em 
2006, pelo órgão.

A professora também destacou ao 
jornal o Caso Gomes Lund vs. Brasil.

“Conhecido como o caso da 
Guerrilha do Araguaia, ocorrido du-

rante a ditadura militar e que até hoje 
não foi plenamente solucionado, haja 
vista o homicídio e desaparecimento 
dos restos mortais de muitas das ví-
timas. Nesse caso, a lei de anistia de 
1979 foi questionada e considerada 
ilegal numa perspectiva de direitos 
humanos”.

O Brasil também foi condenado, 
com o dever de investigar e punir, a 
morte do jornalista Vladimir Herzog, 
preso e torturado até a morte em 25 
de outubro de 1975.

Indígenas e Escravidão

Há casos também envolvendo in-
teresses dos povos indígenas e situa-
ção análoga à escravidão.

Em 2018 o Brasil foi condenado 
pela violação do direito à garantia 
judicial de prazo razoável, a posse de 
terras do povo indígena Xukuru.

E em 2015, no caso Trabalhadores 
da Fazenda Brasil Verde vs. Brasil, a 
Corte condenou o Brasil pela omis-
são ante trabalho análogo a escravi-
dão em 20 de outubro de 2016. A 
Corte IDH proferiu a sentença deter-
minando a apuração da denúncia.

“A Corte IDH considerou que 
o Estado brasileiro cumpriu par-
cialmente a obrigação de investigar, 
julgar e, se for o caso, punir os res-
ponsáveis pelos fatos. Para avaliar o 
cumprimento total da medida, o tri-
bunal aguardará receber informações 
sobre o trânsito em julgado da decisão 
doméstica”.

Como peticionar

Em entrevista com a Assessora 
Especial da Assessoria Internacional 
da Defensoria Pública da União, a de-
fensora Daniela Brauner, explicou ao 
Correio da Manhã que só é possível 
levar um caso à Corte, se antes apre-
ciado pela Comissão e se esgotado 
os recursos internos brasileiros. Nes-
te sentido, completou dizendo que 
qualquer um pode peticionar e que 
cabe a DPU representar os cidadãos 
interessados.

“As normativas são expressas e 
ao tratar as funções institucionais da 
Defensoria Pública como a represen-
tação nos sistemas internacionais de 
proteção dos Direitos Humanos. En-
tão, existe uma previsão legal de atua-
ção da Defensoria Pública da União 
no sistema internacional tanto no sis-
tema internacional das Nações Uni-
das como no sistema interamericano”

Segundo a defensora, atualmente 
há dois casos impetrados pelo órgão 
na Corte aguardando julgamento. 
Dentre elas, ela destacou a denúncia 
dos quilombolas da Comunidade de 
Alcântara, do Maranhã, que foram 
retirados compulsoriamente de suas 
casas para instalação de uma base de 
lançamento de foguete da Força Aé-
rea Brasileira.



Terça-feira, 10 de Dezembro de 2024 9Estado do Rio

Campos realiza II Conferência 
Municipal de Meio Ambiente

Maricá: Conselho da Cidade 
realiza última reunião do ano

CORREIO FLUMINENSE

Mostra Solidária

Mudanças climáticas

A Prefeitura de Campos, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Planeja-
mento Urbano, Mobilida-
de e Meio Ambiente, com 
apoio da Universidade 
Candido Mendes (Ucam), 
concessionária Águas do 
Paraíba e da empresa Cor-
bion, realiza nos dias 20 e 
21 deste mês, a II Confe-
rência Municipal de Meio 
Ambiente, com o tema 

“Emergência climática: o 
desafio da transformação 
ecológica”. As inscrições 
estão abertas até o próxi-
mo dia 17 e os interessa-
dos podem se inscrever 
no Portal da Prefeitura, 
preenchendo o formulário 
online. O evento, alinhado 
à 5ª Conferência Nacio-
nal do Meio Ambiente (5ª 
CNMA), acontece na sede 
da Ucam.

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Ur-
banismo, realiza a quarta 
e última reunião ordinária 
do Conselho da Cidade 
(ConCidade) de 2024. O 
encontro, que é aberto à 
população, acontece na 
quinta-feira (12), às 14h, no 
auditório da Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico, no Centro. Em pau-
ta, as orientações sobre a 
mudança de conselheiros 
governamentais e dele-

gados eleitos e a apresen-
tação da nova gestão do 
Urbanismo. O Conselho 
da Cidade é formado por 
membros do Executivo, 
movimentos sociais e po-
pulares, setor empresarial, 
trabalhadores, institui-
ções da sociedade civil e 
de Organizações Não Go-
vernamentais. Os conse-
lheiros foram eleitos du-
rante a 7ª Conferência da 
Cidade, entre os meses de 
maio e abril de 2022. 

O Espaço Solidário, locali-
zado no Centro de Maricá, 
recebe mais uma edição 
da Mostra Solidária na pró-
xima quinta-feira (12). A pro-
gramação, que acontece 
até sábado (14), sempre das 
17h às 21h, vai reunir pales-
tras voltadas para o em-
preendedorismo, oficinas, 
apresentações musicais e 

artísticas, além da venda 
de artesanato de empre-
endedores maricaenses. O 
evento é organizado pela 
Companhia de Desenvol-
vimento de Maricá (Code-
mar), Banco Mumbuca, 
Instituto de Ciência, Tecno-
logia e Inovação de Maricá 
e pela secretaria de Econo-
mia Solidária.

O subsecretário munici-
pal de Meio Ambiente, 
René Justen, afirma que a 
esta edição da conferên-
cia tem caráter diferen-
ciado. O regulamento da 
conferência municipal foi 
publicado no Diário Ofi-
cial do Município. 

“Vamos discutir temas 
referentes às mudanças 
climáticas, que vem mo-
bilizando uma ação mun-
dial diante aos riscos im-
postos aos habitantes do 
planeta. Por isso, a con-
ferência é um importan-
te instrumento para que 
a sociedade aprofunde 

seus conhecimentos das 
causas, dos problemas, 
das tecnologias de mu-
danças da matriz ener-
gética, da minimização 
dos impactos sociais e 
da contribuição que cada 
um pode fazer para que 
haja um somatório de es-
forços a fim de minimizar 
os efeitos que vêm agra-
vando essas mudanças. 
A conferência é uma im-
portante oportunidade e 
momento ideal para que 
a população local intera-
ja e dê sua contribuição 
sobre o tema”, declarou o 
subsecretário.

Divulgação/Prefeitura de Campos

Anselmo Mourão/Divulgação

Conferência ocorre nos dias 20 e 21/12

Órgão é responsável por debater políticas urbanas

Guapimirim ganha 
base do Programa 
Segurança Presente

Na tarde desta segunda-fei-
ra (9), a prefeita Marina Rocha, 
acompanhada de seu irmão e 
deputado estadual Júlio Rocha, 
recebeu o governador Cláudio 
Castro e diversas autoridades 
para a inauguração da Base do 
Programa Segurança Presente 
em Guapimirim.

O projeto, já presente em 
outros 23 municípios, foi lan-
çado na cidade com um efetivo 
de 16 policiais, 4 viaturas e 6 
motos modelo Lander de 250 
cilindradas. O patrulhamento 
ocorrerá nos bairros do Centro 
e de Parada Modelo, com ope-
rações das 8h às 20h.

“Estamos investindo for-
temente na segurança pública 
do Estado do Rio, e me sinto 
honrado em inaugurar a base 
do Segurança Presente ao lado 
da minha amiga, a prefeita Ma-
rina Rocha, e do seu irmão, o 
deputado estadual Júlio Rocha, 
aqui em Guapimirim,” declarou 
o governador Cláudio Castro 
durante seu discurso.

A prefeita Marina Rocha 
destacou a importância do 
reforço para a segurança lo-
cal: “Receber o Segurança 
Presente vai nos ajudar muito 
a garantir a segurança no nos-
so município. Além do nosso 
Centro de Monitoramento, 
com câmeras instaladas por 
toda a cidade, e do Proeis, 
agora teremos esse reforço no 
efetivo, o que representa um 

Cerimônia 
contou com 
a presença 
da prefeita 
Marina 
Rocha e do 
governador 
Cláudio Castro

Divulgação/PMG

Cidade recebeu a 50ª base do Programa Segurança Presente no Estado do Rio

são Gonçalo promove melhorias na 
Praça de Jardim alcântara

dia internacional dos direitos Humanos

Novos brinquedos e equi-
pamentos para a academia do 
idoso foram instalados na Praça 
Prefeito Gilberto Afonso Pires, 
no bairro Jardim Alcântara. O 
local está passando por revitali-
zações desde outubro graças ao 
projeto Praça Renovada, realiza-
do pela Prefeitura de São Gon-
çalo. A nova praça visa dar mais 
qualidade de vida para a popula-
ção do bairro.

Além dos novos brinquedos 
e equipamentos que foram ins-
talados, ajustes estão sendo fei-
tos no corrimão e na pintura do 
parquinho e um piso emborra-
chado será instalado nesse espa-
ço. Além disso, foram instalados 
mesas, bancos e canteiros, a con-
cretagem do piso da quadra foi 
finalizada e a pintura será refeita 
em toda a praça. Grades serão 
instaladas ao redor da quadra.

João Paulo Silva, de 49 anos, 

mora no bairro desde que nas-
ceu e acredita que a revitaliza-
ção da praça é necessária. “Eu 
já vi as outras praças que foram 
reformadas e essa aqui estava 
precisando. Não tínhamos nem 
mais brinquedos. Vai ser uma 
boa área de lazer para as nossas 

crianças, é a única praça do bair-
ro, é importante. Pelo que eu 
vejo, com certeza a nova praça 
vai ser boa”, disse.

No mês de novembro, foi 
inaugurada a Praça Thiago Evan-
gelista de Vasconcellos, popular-
mente conhecida como Praça 

do Bairro Almerinda, onde a 
população pode agora curtir um 
espaço com um novo campo de 
futebol, com parquinho para as 
crianças, novos postes de ilumi-
nação, canteiros, arquibancada, 
além de bancos, cadeiras e mesas 
de concreto.

O projeto Praça Renovada, 
que tem como objetivo entre-
gar à população áreas de lazer 
completamente revitalizadas, 
já foi concluído em 16 espaços, 
sendo eles: Praça Jardim Cata-
rina II (ou Praça da Rua I), no 
Jardim Catarina; Praça Jorna-
lista Valfrido Rocha, no Jardim 
Catarina; Praça do Barenco, no 
Boaçu; Praça do Coroado; Pra-
ça da Lagoa Seca, no Laranjal; 
Praça do Vila Três; Praça do 
Gradim; Praça Chico Mendes, 
no bairro Raul Veiga; Praça do 
Rocha; Praça Lucacio Teófilo de 
Campos, entre outras.

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos, organizou uma pro-
gramação especial para celebrar 
o Dia Internacional dos Direitos 
Humanos, comemorado nesta 
terça-feira (10). A data é uma 
oportunidade para conscientizar 
a sociedade sobre as diversas te-
máticas envolvidas neste assun-
to, como diversidade, igualdade, 
respeito ao credo, raça e gênero. 
As ações, que começaram no 
dia 06 de dezembro, acontecem 
até a próxima sexta-feira, 13, e 
prevêm exposição de trabalho 
sobre tráfico de pessoas, lança-
mento de um dossiê de migração 
e refúgio, além de encontros que 
abordam temas que vão desde os 
direitos femininos ao combate 
ao racismo religioso.

“O Dia Internacional dos 
Direitos Humanos é uma opor-
tunidade de reafirmarmos nos-
so compromisso com a igual-
dade e a liberdade entre todos. 
Com a nossa programação, 
vamos trazer ainda mais luz 
para essa importante temática 
e debater sobre nossos avanços 
e contínuo aperfeiçoamento de 
políticas públicas”, declarou o 
governador Cláudio Castro.

Cada evento foi idealizado 
para estimular o debate e reafir-
mar o compromisso do Estado 
com a promoção e defesa dos 
direitos humanos, fortalecendo o 
diálogo com a sociedade.

“Ampliar o acesso aos di-
reitos humanos fundamentais 
é um dos nossos deveres.  Nos-
sa missão tem sido fazer desta 
meta uma política pública efeti-

va. Nossos programas estão cada 
vez mais atuantes, atendendo 
a um público diverso e amplo, 
porque só existe justiça social se 
os direitos humanos forem ga-
rantidos a todos, independente 
de cor, raça, gênero ou credo”, 
destacou a secretária de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos, Rosangela Gomes.

Declaração dos Direitos 
Humanos é principal docu-
mento para proteção universal 
do cidadão

Programação
10 de dezembro - Roda de 
conversa com alunos do Colé-
gio Vasco da Gama

Roda de conversa para jo-
vens com o tema “Educação 
em Direitos Humanos - A 
importância de uma educação 

antirracista”. A proposta faz 
parte da parceria da Coorde-
nação de Educação em Direi-
tos Humanos da SEDSODH 
com o Clube de Regatas Vasco 
da Gama, que propõe diálogos 
mensais com os alunos.
Local: Colégio Vasco da 
Gama- Vasco da Gama, Rio de 
Janeiro - RJ
Horário: 10h

10 de dezembro - Lança-
mento do Dossiê de Migração 
e Refúgio

Apresentação de estudo que 
aborda os fluxos migratórios, os 
desafios e as políticas públicas 
voltadas aos migrantes e refugia-
dos no Estado do Rio de Janeiro.
Local: SEARJ- Rua do Russel, 
01 - Glória
Horário: 14h

Divulgação/PMSG

Divulgação/PMG

Área de lazer recebeu novos brinquedos

Nova base do Segurança Presente em Guapimirim

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

grande ganho e nos ajudará a 
manter Guapimirim como a 
cidade mais segura da Baixada 
Fluminense.”

Além da inauguração do Se-

gurança Presente, o evento ce-
lebrou a entrega do Boulevard 
Márcio Passos e da nova Praça 
da Emancipação.

A cerimônia contou com a 

presença do deputado federal 
Juninho do Pneu, do secretá-
rio estadual de Polícia Militar, 
coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira, do secretário de 
Governo, André Moura, do 
vice-prefeito de Guapimirim, 
Natalício da Farmácia, do pre-
sidente da Câmara de Verea-
dores, Halter Pitter, entre ou-
tras autoridades municipais.

“Hoje entregamos à po-
pulação mais um presente 
para nossa cidade: junto com 
o Programa Segurança Pre-
sente, inauguramos também 
o Boulevard Márcio Passos 
e a nova Praça da Emancipa-
ção, e tudo isso na presença 
do nosso governador Cláudio 
Castro,” celebrou a prefeita 
Marina Rocha.
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CORREIO CARIOCA

MPRJ denuncia quatro 
PMs por ocupação ilegal

DRCI ‘caça’ grupo 
‘larápio’ de R$ 1 milhão

Furtos muito bem planejados

Chefe do tráfico no Pará é preso

Colisão mata mulher e deixa ferido

Por ocupação ilegal e 

especulação imobiliária 

de lotes na Avenida das 

Américas, Recreio dos 

Bandeirantes (Zona Oes-

te), quatro policiais mili-

tares foram denunciados 

pelo Grupo de Atuação 

Especializada de Comba-

te ao Crime Organizado 

do Ministério Público  (Ga-

eco/MPRJ). 

Além do major PM Edson 

Raimundo dos Santos, 

também foram denuncia-

dos por crimes de esbulho 

possessório, estelionato, 

uso de documento públi-

co falso e denunciação ca-

luniosa os PMs Edson Rai-

mundo dos Santos, Rafael 

Ferreira Nunes Carvalho e 

Wellington da Silva Mei-

relles Keresbaum.  

Responsável por aplicar 

golpes que somam mais 

de R$ 1 milhão, em furtos 

conta a rede de lojas de 

departamentos Renner, 

um grupo de sete pesso-

as foi alvo, nessa segunda-

-feira (9), de dez manda-

dos de busca e apreensão, 

por agentes da Delegacia 

de Repressão aos Crimes 

de Informática (DRCI), em 

endereços na Zona Norte 

e na Região dos Lagos. No 

entanto, ninguém foi pre-

so, até agora.

De acordo com o delega-

do titular da DRCI, Luiz 

Lima Ramos Filho, o ban-

do, liderado por um casal, 

praticava os crimes há, 

pelo menos, dois anos, 

que consiste no furto de 

roupas, para revendê-las 

pela Internet, a preços in-

feriores aos do mercado. 

Sob a fachada de legali-

dade, os criminosos che-

garam a criar três perfis 
na web para divulgação 

dos materiais, além de en-

comendas e estratégias 

para captação de novos 

clientes.  

Para concretizar os furtos, 

bem ‘planejados e execu-

tados’, o grupo adquiria 

peças de pequeno valor 

da loja lesada, voltando 

à esta para trocá-las por 

itens mais caros, escon-

didos em bolsas, no pro-

vador. 

Quando deixavam a loja e 

o alarme soava, os ladrões 

exibiam aos seguranças 

notas de compra das tro-

cas legais, fugindo com 

o produto roubado, sem 

maiores problemas.

A DRCI solicitou à Justiça 

o bloqueio dos perfis e a 
prisão dos suspeitos na 

Internet, por furto e este-

lionato, mas, no entanto, 

não foi atendida.

Apontado como chefe do 

tráfico do bairro de Te-

légrafos, em Belém (PA) 

– envolvido na morte do 

sargento da reserva José 

Antônio Brito Souza, de 

60 anos, em 17 de novem-

bro de 2021 – o foragido 

Roberto dos Santos Men-

des, conhecido como 2R, 

de 35 anos, foi preso, nes-

se domingo (8) na Praia 

de São Conrado (Zona 

Sul), após ter sido locali-

zado por equipes da SSI 

da Polícia Militar em ação 

com o 23º BPM (Leblon). 

Encaminhado à 14ª DP 

(Leblon), ele foi conduzido 

à uma unidade prisional, 

onde ficará à disposição 
da Justiça do Pará. 

Uma colisão, envolvendo 

dois caminhões e uma 

moto na Avenida Brasil 

– na altura de Irajá (Zona 

Norte), na madrugada 

desse domingo (8) – cau-

sou a morte de Barba-

ra Senna, de 44 anos, e 

deixou, com ferimentos 

leves, Deivison da Silva, 

de 29 anos, que foi enca-

minhado ao Hospital Es-

tadual Getúlio Vargas, na 

Penha.

Devido ao acidente, ocor-

rido às 3h no Trevo das 

Margaridas, a pista central 

da Avenida Brasil acabou 

sendo interditada, com o 

trânsito foi desviado para 

a pista lateral, até que 

fosse concluída a retirada 

dos veículos. O trânsito foi 

normalizado às 8h.  

Reprodução MPRJ

Reprodução Polícia Civil

PMs foram denunciados por ocupação ilegal e especulação  

Grupo de ladrões de roupas atuava em três estados

POR MARCELLO SIGWALT

Mercado ilegal ‘subtrai’ R$ 4,5 
bi por ano da economia do Rio
Prejuízo ao RJ supera faturamento das principais datas comerciais

Por Marcello Sigwalt

O mercado de produtos ile-
gais impõe uma perda anual de 
R$ 4,5 bilhões à economia da 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro. 

É o que aponta pesquisa 
realizada pelo Instituto Feco-
mercio de Pesquisa e Análises 
(IFec-RJ), ao destacar que tal 
valor supera o todo o montante 
movimentado pelas principais 
datas comemorativas do co-
mércio, como Natal, Dia das 
Mães e Dia dos Pais.  

De acordo com a pesqui-
sa – apresentada durante o 
Conselho de Combate ao 
Mercado Ilegal da Fecomércio 
RJ – 55,2% dos entrevistados 
admitiram ter adquirido pro-
dutos no mercado informal, ao 
menos, uma vez na vida, me-
diante um gasto médio mensal 
de R$ 129, com esses produtos, 
correspondente à uma movi-
mentação financeira mensal de 
R$ 376,7 milhões.

Interessante notar que, no 
estudo, a maioria dos consumi-
dores (67,9%) reconhece que 
o impacto negativo da compra 
de produtos ilegais sobre a eco-
nomia fluminense. Também 
relevante é o dado de que 64% 
entendem que o mercado ilegal 

incentiva o aumento da crimi-
nalidade e da violência. 

No mesmo sentido, outra 
pesquisa do IFec RJ mostra que 
quase metade dos empresários 
(49,1%) afirmaram que o rou-
bo de cargas impacta, negativa-
mente seus negócios. 

Para o mercado formal, a 
atividade ilegal implica:  

Concorrência desleal: pro-
dutos ilegais são, em geral, 
mais baratos, afetando as ven-
das formais.  

Sonega impostos: como 

não paga impostos, a atividade 
ilegal reduz a arrecadação do 
governo, assim como prejudi-
ca investimentos em serviços 
públicos.

Impõe riscos à saúde: como 
não atendem, em sua maioria, 
às normas de segurança e quali-
dade, tais produtos colocam em 
risco a saúde de consumidores.

Financia o crime:  os recur-
sos obtidos pelo mercado ilegal 
financiam atividades ilícitas 
por organizações criminosas.

Em contrapartida, o com-

bate ao mercado ilegal deman-
da a intensificação do combate 
a yais práticas, mediante ações 
de fiscalização, repressão, as-
sim como maior conscienti-
zação dessa realidade, junto à 
população.

A ideia é mostrar que a 
compra de produtos legais, no 
comércio formal, é uma prática 
vital para o fortalecimento da 
economia, à criação de empre-
gos e também visa garantir o di-
reito à segurança, por parte dos 
consumidores.

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil 

Combate ao mercado ilegal ainda não conta com ‘antídoto’ eficaz de autoridades

ação na Maré tem dois mortos
Operação Torniquete visa combater roubos de cargas e veículos 

Por Marcello Sigwalt

Em ação que visa cumprir 
mandados de prisão contra in-
vestigados pertencentes à fac-
ção criminosa ‘Comando Ver-
melho’, responsável por roubos 
e furtos de cargas e veículos, foi 
deflagrada, nessa segunda-feira 
(9), nova etapa da Operação 
Torniquete no Complexo da 
Maré (Zona Norte). 

O confronto entre crimino-
sos e agentes das polícias Civil 
e Militar – com tiroteio regis-
trado em diversas comunidades 
da região, como Baixa do Sapa-
teiro, Morro do Timbau, Nova 
Holanda, Parque União, Vila 
do João e Vila Pinheiros – dei-
xou um saldo de dois suspeitos 
mortos e prisão de outros três, 
com apreensão de três fuzis, 
uma pistola e uma granada. Veí-
culos roubados foram recupe-
rados, segundo a Polícia Civil.

Como resultado da opera-
ção, a Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) informou que as 
Clínicas da Família (CF) Au-

gusto Boal, Adib Jatene, Jere-
mias Moraes da Silva e o Cen-
tro Municipal de Saúde Vila do 
João acionaram o ‘protocolo de 
acesso mais seguro’, o que deter-
minou a suspensão do funcio-
namento das instituições. 

Liderada por Rodrigo da 
Silva Caetano (Motoboy), e 
Jorge Luís Moura Barbosa (Al-

varenga), quadrilhas de roubos 
de veículos e cargas financia-
vam a “caixinha” da facção, para 
aquisição de armas, munição, e 
pagar “mesada” a parentes de 
presos do comando.

Investigação das delega-
cias especializadas e de outras 
unidades do Departamento-
-Geral de Polícia Especializa-

da (DGPE) – analisados pelo 
Instituto de Segurança Públi-
ca (ISP) e da Subsecretaria de 
Inteligência da Polícia Civil 
(SSINTE) – descobriram que 
o líder do CV no Complexo da 
Penha, traficante Edgar Alves 
Andrade, o Doca, traficantes 
da Maré montaram o apoio 
logístico para que a quadrilha 
praticasse diversos crimes nos 
bairros do Rio e Região Metro-
politana. 

No interior das comunida-
des, eram desenvolvidas  ativi-
dades criminosas decorrentes 
dos roubos de veículos e car-
gas, como o armazenamento, 
transbordo e posterior reven-
da das cargas roubadas para 
receptadores; clonagem de 
veículos para revenda ou troca 
por armas e drogas; desman-
che de veículos para revenda 
de peças; uso dos veículos rou-
bados pelas quadrilhas para 
deslocamento e prática de ou-
tros crimes; e cativeiro de víti-
mas sequestradas para realiza-
ção de transferências via Pix.

Reprodução redes sociais

Início de semana é marcado por novas cenas de terror 

Reforma de hospitais 
federais é iniciada

A Prefeitura do Rio de Ja-
neiro iniciou a operação de 
reestruturação e nova ges-
tão dos hospitais do Anda-
raí (HFA) e Cardoso Fontes 
(HFCF), nesta segunda-feira 
(09/12). O prefeito Eduardo 
Paes, acompanhado do vice-
-prefeito eleito, Eduardo Cava-
liere, e do secretário municipal 
de Saúde, Daniel Soranz, esteve 
no Andaraí para acompanhar a 
primeira etapa do cronograma 
de recuperação.

“Esse é um momento mui-
to importante na saúde públi-
ca carioca, a municipalização 
dessas duas unidades. Estamos 
falando de quase 700 leitos no-
vos sendo absorvidos pela rede 
municipal. Hoje, estamos assu-
mindo o Andaraí e o Cardoso 
Fontes e esperamos que, daqui 

a um ano, aos poucos, vamos 
conseguir reabrir diversos lei-
tos e setores fechados. Vamos 
reabrir a emergência, continuar 
com as altas complexidades e 
com a unidade de queimados, 
que é uma tradição do Anda-
raí”, afirmou o prefeito do Rio.

As primeiras intervenções 
serão na limpeza, contratação 
e remanejamento de profissio-
nais e ampliação de serviços. 
Para o Andaraí, haverá refor-
mas de enfermarias, aumento 
do número de funcionários, 
modernização do centro de 
imagens, do parque tecnológi-
co e dos elevadores e constru-
ção da nova cozinha. A nova 
emergência deverá ser inaugu-
rada em janeiro de 2026, e os 
demais  andares fechados serão 
abertos em outubro de 2025. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Ministro e presidente da 
instituição selam o acordo na 
segunda-feira (9) no Rio de 
Janeiro. Ideia é ampliar o nú-
mero de meninas e mulheres 
praticantes da modalidade no 
Brasil já que o país será sede da 
Copa do Mundo feminina em 
2027. Sesc RJ inicia o trabalho 
expandindo a modalidade para 
10 núcleos no estado.

O Sesc RJ e o Ministério do 
Esporte assinam nesta segunda-
-feira (9/12) um termo de coo-
peração técnica cujo objetivo é 
unir esforços para desenvolver 
o futebol feminino no Brasil. A 
cerimônia acontece às 16h, na 
sede do Sesc RJ (Rua Marques 
de Abrantes 99), com as pre-
senças de dirigentes de ambas 
as organizações.

Entre as presenças confir-

madas estão as do Ministro 
do Esporte, André Fufuca; do 
presidente do Sesc RJ, Anto-
nio Florencio de Queiroz Ju-
nior; da diretora Regional do 
Sesc RJ, Regina Pinho, do Se-
cretário Nacional de Futebol 
e Defesa dos Direitos do Tor-
cedor, o ex-jogador Athirson 
Mazolli e Oliveira; da diretora 
de Esportes do Sesc RJ, Patrícia 
Amorim; e da diretora de Polí-
ticas de Futebol e de Promoção 
do Futebol Feminino, Marileia 
dos Santos. O acordo apoia 
a Estratégia Nacional para o 
Futebol Feminino no estado 
do Rio de Janeiro. Criada em 
2023 por decreto presidencial, 
a estratégia promove condições 
para o desenvolvimento do fu-
tebol feminino profissional e 
amador no país. 

Sesc RJ incentiva 
o futebol feminino
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N. Iguaçu ganha decoração 
natalina com muita luz e cor
Trabalho foi executado pela Subsecretaria de Serviços Especiais

A decoração de Natal já está 
pronta em Nova Iguaçu. Árvo-
res de Natal, caixas de presente, 
letras luminosas, viadutos, pos-
tes e pórticos decorados estão 
criando uma experiência mági-
ca e acolhedora. O serviço foi 
executado pela Subsecretaria de 
Serviços Especiais, ligada à Se-
cretaria Municipal de Infraes-
trutura (SEMIF).  

Três árvores de Natal estão 
enfeitando a cidade, sendo a 
maior delas, com 15 metros 
de altura, instalada no Paço 
Municipal. Imponente e ilumi-
nada, ela recebeu uma grande 
estrela em seu topo e é o centro 
das atenções na praça. Ela está 
acompanhada por caixas de 
presente com laços em LED e 
letras tridimensionais lumino-
sas com a saudação “Feliz Na-
tal”, proporcionando um ponto 
de interação e fotos. As palmei-
ras do local também ganharam 
iluminação.

Moradora do bairro Ce-
râmica, a dona de casa Lilian 
Dias, de 46 anos, contou que 
passava de carro pela pre-
feitura, não resistiu e parou 
para tirar uma foto com a ár-
vore de Natal. 

“Adoro essa data e o clima 

natalino. Todo ano faço foto 
aqui no paço. Esse ano não foi 
diferente. A decoração está ain-
da mais bonita e atraente. Vi-
rou point da família tirar foto 
aqui”, comentou. 

A Via Light no trecho em 
Nova Iguaçu também recebeu 
decoração nova. Os postes ga-
nharam ornamentação lumi-
nosa em formato de estrelas e 
pinheiros. Já o canteiro central 
recebeu caixas de presente e 
uma árvore de Natal com 12 
metros de altura, que foi insta-

lada no cruzamento com a Rua 
Governador Roberto Silveira. 
O principal corredor do Cen-
tro da cidade também ganhou 
um presépio.

Um dos principais polos 
comerciais do estado do Rio, 
o Calçadão também foi deco-
rado. O local recebeu pórticos 
com estrelas duplas ilumi-
nadas, bolas natalinas e mais 
caixas de presente. Já os sete 
viadutos da cidade, Barros Ju-
nior, dos Imigrantes, Austin, 
Dom Adriano Hipólito, João 

Musch, da Posse e Caonze, fo-
ram decorados com estrelas e 
pinheiros iluminados.

Como a movimentação no 
comércio local tem um aumen-
to considerável, a Prefeitura 
de Nova Iguaçu, por meio do 
programa Nova Iguaçu Mais 
Seguro (PROEIS), juntamente 
com agentes da Ordem Pública, 
vai estender o horário de patru-
lhamento até as 22h. A medida 
vale para o Centro Comercial de 
Nova Iguaçu e contará com 12 
homens da Segurança Pública.

PMNI/Divulgação

Decoração natalina encanta moradores de Nova Iguaçu e visitantes

ações pelo dezembro 
Vermelho em Caxias

O Dia Mundial de Luta 
Contra a Aids é comemorado 
anualmente no dia 1° de de-
zembro. Para marcar a data, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Duque de Caxias, através do 
Programa Municipal de IST/
AIDS e Hepatites Virais, pro-
move a campanha Dezembro 
Vermelho, com ações educativas 
de conscientização e de testagem 
para o HIV/Aids, para unidades 
de saúde do município.

A campanha, instituí-

da pela Lei Municipal nº 
2.765/2016 e reforçada pela 
Lei Federal nº 13.504/2017, 
marca uma grande mobiliza-
ção nacional na luta contra o 
vírus HIV/Aids, chamando a 
atenção para a prevenção, a as-
sistência e a proteção dos direi-
tos das pessoas infectadas. 

O teste é realizado durante 
todo o ano, de forma gratuita 
e sigilosa, nas unidades da rede 
municipal de saúde de Duque 
de Caxias.

Mesquita realiza workshop 
de defesa pessoal gratuito 
para mulheres

A violência de gênero pre-
cisa ser combatida em todas 
as instâncias. Envolvendo-se 
nessa pauta, o Espaço da Mu-
lher Mesquitense promoveu, 
na última terça-feira, dia 3 de 
dezembro, um workshop de 
defesa pessoal para as mulhe-
res do município. A aula, mi-
nistrada pela atleta de jiu-jítsu 
Hellen Carvalho, aconteceu 
nas dependências do Espaço.

Técnicas 
compartilhadas

Ao longo do workshop, a 
professora compartilhou téc-
nicas da arte marcial que po-
dem auxiliar as participantes 
a se protegerem em situações 
de intimidação física. “Meu 
intuito foi instruí-las a como 
proteger a integridade física, 
se livrando de casos de risco, 
sem revidar a agressão”, expli-
cou. Hellen cresceu em Mes-
quita e, atualmente, coordena 
um centro de treinamento 
de jiu-jítsu. Em sua fala, ela 
expõe a importância de po-
líticas públicas como essa no 
enfrentamento à violência de 
gênero. “No Brasil, o investi-
mento em projetos de comba-

te à violência contra a mulher 
não corresponde com a im-
portância dessa causa. Espero 
que iniciativas como a que es-
tamos promovendo apareçam 
cada vez mais, para que esse 
assunto seja tratado com a de-
vida seriedade”, pontuou.

16 dias de ativismo
A ação faz parte da cam-

panha global 16 Dias de Ati-
vismo Contra a Violência de 
Gênero, que visa incentivar 
iniciativas de combate à vio-
lência contra mulheres e me-
ninas a nível internacional. 
No Brasil, o movimento tem 
início no dia 20 de novembro 
e costuma ir até o dia 10 do 
mês seguinte. “Durante esse 
período, realizamos diversas 
ações de conscientização so-
bre o tema. Abraçamos a cam-
panha e defendemos a causa. 
Isso porque, além de oferecer 
assistência às mulheres, nossa 
missão é oferecer a elas a sen-
sação de segurança”, explica a 
coordenadora do Espaço da 
Mulher Mesquitense e coor-
denadora de Políticas para 
Mulheres da cidade, Silvânia 
Almeida.

PMM/Divulgação

Ação foi parte de campanha de enfrentamento à violência 

CORREIO DA BAIXADA

Japeri: Missas e shows marcaram 
encerramento da festa da Padroeira

Caxias: Conselho de Ass. Social 
faz última reunião de 2024

Painel de Gestão em Saúde

Centro de Reabilitação em Caxias

A fé permanece latente 

no coração dos Japerien-

ses que comemoraram 

no último domingo (08), 

o Dia de Nossa Senhora 

da Conceição, com cele-

brações especiais. O últi-

mo dia da festa religiosa, 

foi marcado por Alvorada 

com queima de fogos e 

toques dos sinos da Igre-

ja, que começaram às 6h, 

missas, além de shows 

musicais com o Grupo 

Só Família e Vestígio Hu-

mano e procissão. A festa 

foi realizada pela Paró-

quia em parceria com a 

prefeitura, por meio da 

Secretaria Municipal de 

Cultura (Secult). As crian-

ças tiveram um ato litúr-

gico só para elas durante 

a manhã. E a tarde, o Bis-

po Gilson Andrade minis-

trou a missa dos Devotos 

para centenas de fiéis que 
renderam graças a Vene-

randa. O religioso iniciou 

a celebração falando da 

importância da vida hu-

mana. “Hoje, estamos ce-

lebrando esta festa muito 

grande , porque fala do 

primeiro instante da vida. 

A vida de um ser humano 

é tão preciosa, que des-

de o primeiro momen-

to uma mãe se dá conta 

que está grávida e aquela 

vida é olhada por Deus. 

Hoje, celebrando a Ima-

culada Conceição, é pre-

ciso refletir. Qual a fé da 
Igreja, com relação a Ma-

ria. Ela foi salva por Cristo 

de uma forma completa-

mente singular e única. 

Deus, quis fazer o sonho 

dele para a mulher e para 

a humanidade”, disse en-

tre outras coisas. 

O Conselho Municipal de 

Assistência Social de Duque 

de Caxias, realizou na terça-

-feira (03), a última Reunião 

Ordinária do ano no Com-

plexo de Assistência Social 

Juíza Olímpia Rosa Lemos, 

no bairro Centenário. O 

encontro teve como foco a 

discussão e deliberação de 

pautas importantes para 

a política de assistência 

social. Durante a reunião, 

foram aprovadas as presta-

ções de contas do Fundo 

Nacional de Assistência So-

cial (FNAS) do exercício de 

2023. Também foi definido 
o calendário de Reuniões 

Ordinárias do Conselho 

Municipal de Assistência 

Social (CMAS) para 2025. Na 

ocasião, foram apresenta-

dos informes sobre diver-

sas atividades realizadas e 

participações do CMAS ao 

longo do ano, como a Ca-

pacitação do SUAS, Censo 

SUAS 2024 – Entidades, a 

participação da Secretaria 

Municipal de Assistência 

Social e Direitos Humanos 

(SMASDH) no G20 Social, 

entre outras ações.

Nilópolis agora tem maior 

controle e acompanha-

mento em tempo real 

da saúde pública. Foi im-

plementado o Painel de 

Gestão de Saúde, uma 

tecnologia que garantirá 

atendimento mais eficaz, 
ágil e de melhor qualida-

de para a população nos 

postos de saúde, na Uni-

dade de Pronto Atendi-

mento (UPA) e no Hospi-

tal Juscelino Kubitschek.

Os painéis de monitora-

mento oferecem uma 

série de funcionalidades 

essenciais, como o acom-

panhamento amplo que 

permite uma visão abran-

gente da saúde pública no 

município. 

O CER IV – Centro Espe-

cializado em Reabilita-

ção – já fez mais de 1,4 

milhão de atendimentos 

em pouco mais de cinco 

anos de funcionamento. 

Inaugurado pela Prefei-

tura de Duque de Caxias, 

em fevereiro de 2019, a 

unidade se tornou uma 

referência para pacien-

tes de todo o estado do 

Rio, oferecendo serviços 

gratuitos de reabilitação 

para pessoas com defici-
ência intelectual, física, 

auditiva e visual, com 

profissionais altamente 
capacitados. O centro 

é uma unidade da rede 

municipal, que oferece 

tratamentos gratuitos.

Divulgação/PMJ

Divulgação/PMDC

Festa foi realizada pela Paróquia em parceria com a prefeitura

Conselho fez última reunião do ano

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

Visando dar publicidade às pesquisas de mercado para as contratações 
abaixo, solicito efetuar a publicação em jornal de grande circulação e  
DOERJ do texto abaixo:

Contratação de empresa especializada na 

prestação de serviços de copeiragem, de for-

ma contínua, com dedicação exclusiva de mão 

de obra, com a finalidade de atender, nas de-

pendências do Edifício Sede do Departamento 

de Trânsito do Estado do Rio de Janeiro

SEI-150016/001634/2024

Processos do DETRAN.RJ em Pesquisa de Mercado:

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar quaisquer dúvi-
das, favor entrar em contato através do e-mail dsup@detran.rj.gov.br e/
ou divsuprimentos@gmail.com.

SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL  
E DIREITOS HUMANOS

COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO - AVISO

EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO  N° 004/2024 - MENOR PREÇO GLOBAL 
POR LOTE

OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios (estocáveis, produtos 
cárneos e derivados, pães e hortifrutigranjeiros), mediante requisição e 
de forma parcelada, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
DATA: 18/12/2024, às 11h00 (hora de Brasília - DF).
LOCAL: www.compras.rj.gov.br

VALOR ESTIMADO DA CONTRATAÇÃO

VALOR ESTIMADO:
LOTE 1: R$ 183.956,45 (cento e oitenta e três mil novecentos e 
cinquenta e seis reais e quarenta e cinco centavos).
LOTE 2: R$ 142.848,47 (cento e quarenta e dois mil oitocentos e 
quarenta e oito reais e quarenta e sete centavos)
LOTE 3: R$ 54.068,28 (cinquenta e quatro mil sessenta e oito reais 
e vinte e oito centavos)
LOTE 4: R$ 75.189,12 (setenta e cinco mil cento e oitenta e nove 
reais e doze centavos)

VALOR ESTIMADO: R$ 456.062,32 (quatrocentos e cinquenta e seis 
mil e sessenta e dois reais e trinta e dois centavos) para os quatro lotes.
PROCESSO N° SEI-310001/000570/2024

O edital e seus anexos se encontram-se disponíveis no endereço 
eletrônico www.compras.rj.gov.br podendo, alternativamente, ser ad-
quirida uma via impressa mediante a permuta de 01 (uma) resma de 
papel A4, na Coordenadoria de Licitação, situada na Av. Erasmo Braga 
n° 118, 5º andar, Centro - Rio de Janeiro/RJ - CEP: 20.020-000.



12 Terça-feira, 10 de Dezembro de 2024PetroPolitano

A Prefeitura entregou dois 
importantes equipamentos de 
saúde para a comunidade do 
Meio da Serra: a reforma da 
Unidade de Saúde da Família 
(USF) e a nova base do Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu). As inaugu-
rações aconteceram na manhã 
desta sexta-feira (6).

“Agora temos o Samu de 
ponta a ponta da nossa cidade. 
Da Posse até o Meio da Serra, 
garantindo o atendimento de 
qualidade para toda a popula-
ção”, ressaltou o prefeito Ru-
bens Bomtempo, que também 
destacou outras ações impor-
tantes para a região do Alto 
da Serra, como a implantação 
do maior Centro de Educação 
Infantil da rede municipal – o 
CEI Tia Alice – com capaci-
dade para atender 300 crian-
ças, as mudanças no transpor-
te público e as reformas nas 
escolas da região por meio do 
PGDREM.

A nova base do Samu 
conta com uma ambulância 
que vai funcionar 24 horas 

e uma equipe dedicada ao 
atendimento de urgências e 
emergências. “O Samu é um 
serviço essencial para a saú-
de pública, e com essa nova 
base, conseguimos reduzir 
consideravelmente o tem-
po de resposta em casos de 

emergência. A saúde da nossa 
população nunca esteve tão 
bem equipada”, afirmou o 
secretário de Saúde, Ricardo 
Patuléa.

A Unidade de Saúde da 
Família Willian Jorge da Silva 
Seabra atende mais de 1.140 

famílias. A USF passou por 
uma série de melhorias, in-
cluindo pintura, manutenção 
de telhados, substituição de 
calhas e concretagem da área 
externa, além de aperfeiçoa-
mentos na segurança e na co-
municação visual.

Prefeitura de Petrópolis inaugura 
base do Samu no Meio da Serra

Divulgação/PMP

Inaugurações dos dois equipamentos de saúde aconteceram na manhã desta sexta-feira (06)

Vereadores se reúnem 
com presidente da 
Comdep para discutir 
crise da coleta de lixo
Poder Executivo afirma ter criado uma força-
tarefa emergencial para amenizar a situação

Por Gabriel rattes

A Câmara Municipal de Pe-
trópolis realizou, na última sex-
ta-feira (06), uma reunião para 
discutir a grave crise no serviço 
de coleta de lixo no município. 
O encontro teve a presença do 
presidente da Comdep (Com-
panhia Municipal de Desen-
volvimento de Petrópolis), 
Anderson da Silva Fragoso, que 
explicou que a crise teve início 
em novembro, quando a em-
presa Força Ambiental mudou 
a forma de receber os resíduos 
no aterro de Três Rios.

No entanto, como revelou 
o jornal Correio Petropolitano 
no final de novembro, a Força 
Ambiental informou que as 
mudanças ocorreram devido a 
uma dívida de cerca de R$ 1,4 
milhão da Prefeitura de Petró-
polis. A empresa esclareceu 
que, embora a forma de descar-
te tenha mudado, o volume de 
lixo recolhido não foi alterado. 
A Força Ambiental também 
destacou que o verdadeiro pro-
blema da coleta é uma falha na 
logística da Prefeitura.

Na reunião, os vereadores 
Domingos Protetor, Júlia Ca-

samasso e Mauro Peralta ques-
tionaram o presidente da Com-
dep, o secretário da SSSOP 
(Secretaria de Serviços, Segu-
rança e Ordem Pública), Elias 
Cabral da Ponte Montes, e os 
outros representantes do Exe-
cutivo sobre os planos para re-
solver a crise. Eles pediram ex-
plicações sobre a metodologia 
atual da coleta de lixo, possíveis 
novas abordagens, os planos de 
ação e o valor da dívida com as 
empresas responsáveis.

O que aconteceu  
na coleta de lixo?

Segundo Anderson Frago-
so, o presidente da Comdep, 
a crise começou no início de 
novembro, quando a Força 
Ambiental - responsável pelo 
aterro de Três Rios - reduziu 
parcialmente os serviços devido 
a mudanças operacionais. En-
tretanto, ao final de novembro, 
o jornal Correio Petropolitano 
teve acesso a um documento, 
enviado pela Força Ambiental à 
Câmara, no qual esclareceu que 
as mudanças realizadas para re-
duzir custos operacionais, não 
alteraram a quantidade diária 
de resíduos recebidos.

No documento, a Força Am-
biental explicou que, devido a 
uma inadimplência de cerca de 
R$ 1,4 milhão por parte da Pre-
feitura, precisou ajustar sua lo-
gística, fazendo com que as má-
quinas operassem apenas a cada 
três caminhões, e não a cada via-
gem, como anteriormente. Isso 
resultou em uma maior espera 
para descarregar o lixo. O tem-
po médio de espera passou de 20 
minutos para 55 minutos, mas o 
volume de lixo recolhido por dia 
permaneceu o mesmo.

“Mesmo com a inadimplên-
cia, o aterro permaneceu recep-
cionando os resíduos sem qual-
quer interrupção, mantendo a 
sua média de tonelada diária, o 
que demonstra que a operação 
sempre esteve em sua normali-
dade [...] Portanto, não há que se 
falar de falta de recebimento por 
parte do aterro, mas sim uma 
falha gravíssima na logística de 
coleta no município”, informou 
a empresa no documento.

Posicionamento  
da Comdep

Na reunião de sexta-feira 
(06), Fragoso afirmou que a 
Comdep já pagou R$ 800 mil 

Leandra Lima

Entretanto, a Força-tarefa realizada pela Prefeitura não tem dado retorno positivo

PETROPOLITANAS

Conselho Consultivo com 
mães de crianças atípicas

Prefeitura premia escolas 
vencedoras da 32ª edição do Jems

Oportunidades no Balcão de Empregos

Relato de uma das mães 

Possibilidade de outros Conselhos

a Unimed Petrópolis reu-
niu 07 mães voluntárias 
para participar de um 
Conselho Consultivo no 
Espaço Te Acolhemos – 
Unidade da operadora 
voltada para crianças com 
autismo. As participan-
tes do conselho tomaram 
posse na última sexta-fei-
ra (06/12) em uma reunião 
junto à vice-presidente da 

Unimed Petrópolis, Dra. 
Rosane Banger e do gru-
po de gestão do espaço. 
Inaugurado em agosto 
deste ano, o Te Acolhemos 
está atingindo a marca 
de 80 crianças assistidas, 
com atendimento multi-
disciplinar em uma uni-
dade ampla, moderna e 
totalmente temática para 
as crianças.

A Prefeitura premiou as 
escolas vencedoras da 32ª 
edição dos Jogos Estu-
dantis Municipais (JEMS). 
A edição deste ano bateu 
recordes de inscrições e 
movimentou as unidades 
escolares da rede munici-
pal. A escola Monsenhor 
João de Deus conquistou 
o topo do pódio seguida 
do Liceu São José de Itai-
pava (2º) e da Fábrica do 
Saber (3º). Foram 38 esco-
las disputando modalida-
des como futsal, handebol, 
vôlei, basquete, futebol de 
campo, xadrez, tênis de 
mesa e atletismo. As com-
petições acontecem na 

Escola Municipal Fábrica 
do Saber e no Esporte Clu-
be Corrêas. “É um orgulho 
para o nosso governo ver a 
evolução do Jems e a feli-
cidade dos alunos e alunas 
que participam dos jogos. 
O Jems é fruto de um tra-
balho em conjunto entre 
educação e esporte e to-
dos os anos oferece aos 
jovens um momento de 
socialização e lazer”, disse 
o Prefeito Rubens Bom-
tempo. Todas as competi-
ções do Jems são para as 
categorias Sub-13 e Sub-15, 
ou seja, para alunos e alu-
nas com idades entre 11 e 
15 anos.

O Balcão de Empregos está 
oferecendo mais 56 opor-
tunidades de trabalho em 
empresas do município. 
Para participar dos proces-
sos de seleção, os candida-
tos devem fazer o cadastra-
mento de seus currículos 
no site da Prefeitura (ht-
tps://www.petropolis.rj.gov.

br) entre segunda-feira (09) 
a sexta-feira (13). Todos os 
candidatos concorrem nos 
processos seletivos, desde 
que atendam aos requisi-
tos exigidos pelos empre-
gadores. As empresas têm 
responsabilidade integral 
pelo recrutamento e pelas 
contratações.

Jane Taborda, mãe do pe-
queno Lucas de 05 anos, 
comemora a cada dia as 
conquistas do pequeno 
com o tratamento no Te 
Acolhemos. “Eu só tenho 
que agradecer, meu filho 
é autista não verbal. Ele 
entrou aqui e não falava 
nada, hoje ele já conse-
gue balbuciar algumas 
palavras, cada dia é uma 

vitória e uma conquis-
ta para ele. Acredito que 
toda mãe ficou receosa 
de vir para cá, mas hoje 
sempre falo – não tenha 
medo. Hoje vejo que foi a 
melhor coisa que aconte-
ceu para o meu filho e já 
consigo ter expectativas 
para que ele tenha um 
futuro lindo pela frente”, 
finaliza Jane.

A formação do conselho 
é uma ação pioneira den-
tro deste tipo de serviço e 
também dentro da Uni-
med Petrópolis. A vice-
-presidente, Dra. Rosane 
Banger, avalia que em 
breve outros serviços da 
operadora também po-
derão ter seus conselhos 
consultivos. “A melhor for-

ma de assegurarmos uma 
assistência de qualidade é 
ouvindo os nossos clientes. 
Esse conselho foi pensado 
justamente para isso, que-
remos ouvir esses pais, en-
tender suas necessidades 
e tornar o espaço cada vez 
mais personalizado e aten-
dendo as expectativas de-
les”, explica Dra. Rosane.

Divulgação/Unimed

Divulgação/PMP

Participantes tomaram posse na última sexta-feira (06)

Escola Monsenhor João de Deus conquistou o topo do pódio
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para a Força Ambiental, refe-
rente aos meses de outubro e 
novembro, mas que as restri-
ções no recebimento do lixo 
continuaram. Segundo ele, a 
empresa não justificou as pa-
ralisações, e a dívida nunca 
ultrapassou 45 dias de atraso. 
A Comdep então notificou a 
empresa extrajudicialmente, 
exigindo a normalização dos 
serviços em 24 horas, sob pena 
de multa. Uma reunião com o 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ) resultou em 
um novo prazo de dez dias para 
a regularização dos serviços de 
coleta.

A Comdep ainda afirma ter 
criado uma força-tarefa emer-
gencial para amenizar a situa-
ção do lixo. De acordo com a 
companhia, caminhões foram 
remanejados de outras áreas de 
Petrópolis para as regiões mais 
afetadas pelo acúmulo de resí-
duos. Anderson também desta-
ca que a cidade conta atualmen-
te com dois contratos em vigor 
para a execução dos serviços: 
um contrato de locação de ca-
minhões com motorista com 
a empresa AMI3, e outro com 
a Força Ambiental, que tem 
como responsabilidade o rece-
bimento dos resíduos no aterro 
sanitário.

Em relação à transferência 
do lixo para Três Rios, Fragoso 
esclareceu que essa decisão não 
partiu da Comdep, mas de uma 
decisão judicial. Ele também 
destacou que a Companhia está 
prestando esclarecimentos para 
o Ministério Público e mesmo 
com alguns atrasos no paga-
mento, vem mantendo os servi-
ços essenciais como prioridade.

Críticas dos 
vereadores

O vereador Domingos 
Protetor criticou a gestão da 
Comdep, alegando que, apesar 
das tentativas de explicação, 
o problema do lixo na cidade 
persiste, resultando em um caos 
sanitário em vários bairros. Ele 
afirmou que a força-tarefa não 
tem obtido resultados satisfató-
rios e que, apesar das cobranças, 
a Prefeitura não tem dado re-
torno. Protetor também men-
cionou o fechamento do trans-
bordo na BR-40, que ocorreu 
após a terceirização do serviço, 
elevando significativamente os 
custos e gerando atrasos nos 
pagamentos, o que contribuiu 
para o agravamento da crise 
sanitária. Ele informou que en-
caminhará o caso ao Ministério 
Público para que sejam toma-
das ações contra a Comdep e o 
prefeito Rubens Bomtempo.
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Transição II

A Prefeitura de Teresópolis 
informou que o processo 
de transbordo de lixo está 
regularizado e operando 
normalmente. Apesar dos 
desafios enfrentados, como 
sequestros judiciais, preca-
tórios e restrições financei-
ras, o município conseguiu 
assegurar a continuidade 
de serviços essenciais. Além 

disso, o órgão ressaltou que 
a coleta domiciliar de lixo, 
em nenhum momento, 
foi interrompida. O servi-
ço continua a ser realizado 
conforme o cronograma 
habitual em todos os bair-
ros. Com isso os moradores 
podem continuar a separar 
os resíduos, nos locais apro-
priados. 

A Prefeitura falou sobre as 
movimentações organi-
zadas para a transição de 
governo. O primeiro ato foi 
a criação de um protocolo 
digital específico para orga-
nizar os documentos que 
pertencem ao Executivo.

Além disso, a prefeitura 
informou que todas as 
reuniões solicitadas até a 
presente data pela equi-
pe de transição, foram 
devidamente agendadas 
e realizadas, conforme 
combinado. 

O Executivo disse ainda que 
além do protocolo digital, os 
membros da ‘Comissão de 
Transição’ do atual governo 
seguem à inteira disposição 
da equipe do prefeito elei-
to, para qualquer dúvida e 
questionamentos. 

Segundo o órgão até o mo-
mento, já foram enviados in-
tegralmente seis dos 13 ma-
teriais solicitados. À medida 
que os relatórios são finaliza-
dos e entregues pelas secre-
tarias, são encaminhados à 
equipe de transição.

Prefeitura de Teresópolis

Município conseguiu assegurar continuidade de serviços

Normalização dos serviços de 
transbordo de resíduos 

CORREIO SERRANO 

Prevenção 

Selo I

“Terra Arada, Terra Produtiva”

Selo II

Desconto

ENSINO INTEGRAL 
A Secretaria Municipal 
de Educação de Nova 
Friburgo informou que 
18 unidades escolares 
municipais vão ofertar 
o turno de “Tempo Inte-
gral” para pré-escola no 
ano letivo de 2025. Os 
responsáveis legais po-
derão editar o cadastro 
ou fazer inscrições até o 
dia 11 de dezembro, às 12h 
pelo site da prefeitura. As alocações para quem realizou 
a inscrição começam no dia 13 diretamente no sistema 
de pré-matrícula. É recomendável que os responsáveis 
tenham em mãos os documentos de identificação. 

A Secretaria de Saúde 
de Duas Barras orientou 
a população a realizar o 
teste rápido e gratuito de 
HIV nas unidades de saú-
de: Policlínica, PSF Mon-
nerat e PSF Fazenda do 
Campo. O teste é funda-
mental para o diagnósti-
co precoce.

O sistema de aprendiza-
gem  da educação pública 
do município de Paraíba 
do Sul foi destaque nacio-
nal com a premiação do 
“Selo Prata” do programa 
“Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 
(CNCA)” promovido pelo 
Ministério da Educação.

Na última semana, a Se-
cretaria de Agricultura de 
Cordeiro deu um passo im-
portante para fortalecer o 
programa “Terra Arada, Terra 
Produtiva” com a aquisição 
e montagem de um novo 
equipamento, chamado 
plantadeira. A aquisição será 

fundamental para apoiar os 
produtores rurais, especial-
mente nas lavouras de grãos 
como milho e feijão. Com 
sua tecnologia avançada, a 
máquina contribuirá para 
otimizar o plantio, garantin-
do maior eficiência no uso 
de recursos.

Entre as ações implemen-
tadas, destacam-se a cria-
ção de “Cantinhos de Lei-
tura”, nas turmas de 1º e 2º 
anos, foram criados espa-
ços atrativos para estimu-
lar a leitura e a formação 
do hábito de leitura entre 
os alunos. Outro ponto foi 
a  “Avaliação Diagnóstica”.

A Prefeitura de Três Rios in-
formou que o cidadão que 
não quitou o IPTU e a Taxa 
de Serviços - TSU, relativos 
ao exercício 2024, poderá 
pagar em cota única, com 
desconto de 15% até o dia 16 
de dezembro de 2024. O be-
nefício é para quem ainda 
não pagou nenhuma cota.

Divulgação/Inea

Nova modalidade de ensino

Filhote de coruja é 
resgatado no Parque 
estadual dos Três Picos, 
em nova Friburgo

Um filhote de coruja da 
espécie murucututu-de-barri-
ga-amarela (Pulsatrix koenis-
waldiana) foi resgatado por um 
morador na zona de amorteci-
mento do Parque Estadual dos 
Três Picos, em Nova Friburgo, 
no final de novembro.

A ave foi encontrada debi-
litada e levada pelo morador 
para o Núcleo de Montanhis-
mo da unidade de conser-
vação. O coordenador desse 
núcleo, Rominique Schmidt, 
levou o filhote à Clínica Vete-
rinária Animamed, parceira do 
parque, onde encontra-se sob 
cuidados médicos.

A corujinha está se recupe-

rando e, em breve, será devol-
vida ao seu habitat. Vamos sol-
tá-la em algum trecho da zona 
de amortecimento do parque 
– destacou Schimidt.

A espécie murucututu-de-
-barriga-amarela tem ocorrên-
cia nas regiões Sul e Sudeste do 
Brasil e também na Argentina 
e no Paraguai. É estritamente 
noturna, embora eventualmen-
te seja vista caçando ao final da 
tarde. Essa ave habita espaços de 
mata densa, e parte de um po-
leiro para capturar as presas na 
vegetação ou no chão. Vocaliza 
a qualquer hora da noite. Habi-
tualmente passa o dia empolei-
rada, solitária ou em casais.

Sobre o parque
Com área aproximada de 65 

mil hectares, o Parque Estadual 
dos Três Picos abrange partes 
dos municípios de Teresópolis, 
Guapimirim, Nova Friburgo, 
Cachoeiras de Macacu e Silva 
Jardim, na Região Serrana do 
Rio. Além do novo núcleo em 
Teresópolis, a unidade de con-
servação possui sede em Ca-

choeiras de Macacu, um núcleo 
de montanha em Nova Fribur-
go e um núcleo operacional em 
Guapimirim.

O parque é reconhecido 
internacionalmente como uma 
IBA (Important Bird and Bio-
diversity Area), ou seja, uma 
área prioritária para conserva-
ção da biodiversidade de aves, 
pela BirdLife International.

1ª Conferência Municipal do 
Meio Ambiente em Três Rios 
Objetivo é informar e engajar a população na causa ambiental 

O município de Três Rios vai 
sediar sua 1ª Conferência Muni-
cipal do Meio Ambiente, no dia 
12, a partir das 08h no Auditó-
rio Jeanete Aguiar, localizada na 
Avenida Tenente Eneas Torno, 
, Horto Municipal. A ação in-
tegra as movimentações da ‘5ª 
Conferência Nacional do Meio 
Ambiente’, que é um processo 
participativo que promoverá um 
amplo diálogo sobre a temática 
da emergência climática. Toda a 
população brasileira, sobretudo 
aquela que vive em territórios e 
em condições vulneráveis, po-
derá apontar soluções para o en-
frentamento dos problemas re-
lacionados à mudança do clima.

Nesse cenário os debates 
serão conduzidos em torno 
de cinco eixos temáticos, sen-
do eles: Mitigação: ações para 
promover a redução da emis-
são de gases de efeito estufa; 
Adaptação e preparação para 
desastres: prevenção de riscos 
e redução de perdas e danos 
associados a desastres ambien-
tais resultantes das mudanças 
climáticas; Justiça Climática: 
a população pobre, periféri-
ca e negra é a que mais sofre 
as consequências do aqueci-
mento global, o que agrava as 
desigualdades sociais no país 
sendo necessário assegurar a 
transição para uma economia 
de baixo carbono de forma 
socialmente equilibrada e jus-

ta; Transformação Ecológica: 
transição para uma economia 
de baixo carbono com maior 
inclusão social, buscando uma 
matriz energética mais limpa, 
baseada em fontes renováveis; 
e Governança e Educação 
Ambiental: participação dos 
diferentes setores da socieda-
de e promoção da educação 
ambiental, visando o avanço 
das políticas climáticas a fim 
de neutralizar as emissões de 
gases de efeito estufa.

A Conferência Municipal é 

a primeira etapa da 5ª Confe-
rência Nacional. O propósito 
do município é incentivar a 
ampla participação da popula-
ção na construção de propos-
tas para o enfrentamento da 
emergência climática, em seus 
cinco eixos temáticos. Além 
de criar e enviar 10 propostas 
(duas por eixo) sobre os assun-
tos para a Conferência Esta-
dual. E também inclui eleger 
dentre participantes a delega-
ção que representará o municí-
pio na etapa estadual. 

Quem pode participar?
Poderá participar da Con-

ferência Municipal do Meio 
Ambiente qualquer pessoa 
maior de 16 anos, devidamen-
te inscrita, assegurando a am-
pla participação de represen-
tantes da sociedade civil e do 
poder público. Os menores de 
18 anos que se inscreverem, 
deverão apresentar autoriza-
ção por escrito dos pais ou 
responsáveis, acompanhado 
de cópia do documento de 
identidade.

Prefeitura de Três Rios

Evento promoverá um amplo diálogo sobre emergência climática e eventos extremos

A Fundação Cecierj, vin-
culada à Secretaria de Estado 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, está com seleção aberta 
para tutores que vão atuar no 
PréVestibular Social Cecierj, 
sendo 116 vagas para início 
imediato, em 23 municípios, 
e formação de cadastro de re-
serva. Candidatos graduados 
ou graduandos em instituições 
públicas ou privadas podem 
participar. A inscrição deverá 
ser realizada até o dia 06 de ja-
neiro de 2025, pelo formulário 
disponível no site da prefeitura.

As vagas são para tutores das 
seguintes disciplinas: Língua 
Portuguesa, Matemática, Geo-
grafia, História, Biologia, Físi-
ca, Redação, Química, Inglês, 
Espanhol e Intérprete de Li-
bras. No ato da inscrição, o can-
didato poderá escolher uma das 
duas modalidades de tutoria do 
PréVestibular Cecierj: presen-
cial, que destinase ao desenvol-
vimento de ações pedagógicas 
nos polos, ou a distância. Os 

tutores de Inglês e Espanhol 
atuarão exclusivamente como 
tutores a distância.

A seleção será realizada em 
duas etapas sendo a primeira 
presencial e composta por pro-
vas de língua portuguesa geral 
e de conteúdo específico e a se-
gunda, que é a prova didática, 
será on-line. A lista de inscri-
tos, os locais e as salas das pro-
vas serão conhecidos no dia 21 
de janeiro de 2025 no site da 
Fundação Cecierj. Os exames 
serão realizados no dia 26 de 
janeiro de 2025, no município 
do polo para o qual o candida-
to se inscrever.

O tutor presencial selecio-
nado deverá cumprir oito horas 
semanais, aos sábados das 8h às 
17h ou das 9h às 18h, depen-
dendo do polo, ministrando 
aulas, dirigindo as sessões se-
manais de orientação acadê-
mica e participando de outras 
atividades pedagógicas. Todas 
as instruções e informações re-
ferentes a este processo seletivo 

estão disponíveis na página do 
PréVestibular Cecierj.

Pré-Vestibular Social
Criado em 2003, o Pré-Ves-

tibular Social (PVS) é um curso 
preparatório para as provas de 
acesso às universidades. Aten-
dendo por ano cerca de 7 mil 
alunos em todo o Rio de Janei-
ro, sendo totalmente gratuito, 
inclusive com oferta de mate-

rial didático impresso para to-
dos os alunos.

As disciplinas oferecidas 
são Biologia, Espanhol, Físi-
ca, Geografia, História, Inglês, 
Matemática, Português, Quí-
mica e Redação. Os professores 
são escolhidos mediante pro-
cesso seletivo que abrange pro-
va de conteúdo e didática que é 
realizada anualmente.

Cecierj abre seleção de tutores 
bolsistas do ‘Pré-Vestibular Social’

Divulgação/PMT

Divulgação/Inea

Seleção será realizada em duas etapas 

Ave foi encontrada debilitada e levada por morador ao Núcleo

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANOCircula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO



14 Terça-feira, 10 de Dezembro de 2024Região do Vale

Setor nuclear à espera da 
reunião entre Lula e CNPE
Pauta será o projeto de Angra 3 iniciado ainda na década de 80

Por Sônia Paes

O Brasil pode entrar para a 
história do setor nuclear nesta 
terça-feira, dia 10, quando de-
cide o futuro da Usina Angra 3. 
O martelo será batido entre o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva e conselheiros do CNPE 
(Conselho Nacional de Política 
Energética). Se o governo optar 
pela continuidade das obras, 
terá que arcar com investimen-
tos da ordem de R$ 25 bilhões 
aproximadamente. Caso opte 
pela paralisação de Angra 3, 
terá que desembolsar algo em 
torno de R$ 20 bilhões. Ou 
seja: o custo para desistir da 
obra é quase o mesmo para dar 
continuidade.

Na reunião ordinária do 
CNPE e Lula, um dos integran-
tes do colegiado é a favor de dar 
sinal verde para o projeto: o 
ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, defendeu a 
retomada da usina - com 66% 
dos trabalhos concluídos. O 
colegiado é composto também 
pelos ministros da Casa Civil, 
Rui Costa, Fazenda, Fernan-
do Haddad, Meio Ambiente 
e Mudança do Clima, Marina 
Silva, além de outras 13 pastas.

O presidente da Eletronu-
clear, Raul Lycurgo, responsá-
vel pela operação do complexo 
nuclear de Angra dos Reis-RJ, 
que tem ainda Angra 1 e 2 - 
apontou uma direção para o 
projeto. Os cerca de R$ 25 bi-
lhões seriam captados por um 
um “pool” de agentes, incluin-
do bancos públicos nacionais, 
agência de fomento internacio-
nal e outras opções.

Na mesma linha, o deputa-
do federal Julio Lopes diz que 
uma parceria entre o Brasil e a 
França seria crucial para a obra. 
“Mas, no entanto, não há impe-
ditivo para que o Brasil toque 

a obra”, disse o deputado em 
entrevista ao Correio Sul Flu-
minense, do Grupo Correio da 
Manhã, em abril deste ano.

Júlio Lopes é presidente da 
Frente Parlamentar Nuclear e 
ferrenho defensor da obra. Na 
semana passada, afirmou à im-
prensa que “os brasileiros deve-
riam “rezar” para que o CNPE 
aprove a continuidade de Angra 
3. E mais: mobilizou prefeitos 
do Estado do Rio para sensibili-
zar o governo federal a respeito 
da importância da obra. 

Estudo do BNDES

O Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) fez um estudo 
detalhado sobre a terceira usina 
nuclear brasileira e concluiy que 
o montante para concluir a obra 
- os cerca de R$ 21 bilhões - seria 
praticamente o mesmo de se con-
cluir o empreendimento, entre-
tanto sem gerar energia elétrica.

O calhamaço com a viabili-
dade técnica, econômica e jurí-
dica da usina nuclear foi entre-
gue, no início de setembro deste 
ano, para a Eletronuclear, que 
imediatamente enviou o docu-
mento para o Ministério de Mi-
nas e Energia (MME) e os acio-
nistas (ENBPar e Eletrobras). O  
MME por sua vez, encaminhou 
a análise  para o Conselho Na-
cional de Política Energética 
(CNPE), que decidirá pela con-
clusão ou não da usina nesta ter-
ça-feira, dia 10, caso não ocorra 
nenhuma eventualidade.

Detalhes da análise

O estudo do BNDES apon-
tou uma estimativa da tarifa: 
R$6 53,31 por megawatt-hora 
(MWh). O valor, ainda segun-
do o estudo, é similar à tarifa de 
referência definida pelo CNPE 
em 2018 (R$ 480,00, em valo-
res da época, que atualmente 
correspondem a R$ 639,00). 

O estudo mostrou tam-
bém que pelo menos R$ 800 
milhões em equipamentos 
de Angra 3 foram usados por 
Angra 2. Da mesma forma, 
entre R$ 500 milhões a R$ 
600 milhões em combustível 
nuclear foram utilizados pela 
segunda usina brasileira, e ti-
nham sido inicialmente com-
prados para a terceira. Por 
isso, aproximadamente R$ 1,4 
bilhão será reembolsado pelo 
próprio caixa de Angra 2. O 
fato impacta positivamente a 
competitividade tarifária de 
Angra 3, afirma o estudo di-
vulgado pelo banco. 

O documento ressalta que 
qualquer resultado financeiro 
positivo identificado futura-
mente, e incentivos tributários 
do setor, como o Renuclear 
- que tramita na Câmara dos 
Deputados -, poderão ser usa-
dos para beneficiar os custos da 
usina a ser construída. 

Divulgação/Eletronuclear

Complexo de usinas nucleares fica em Angra dos Reis, na região da Costa Verde

Tande fecha metade de seu 
Secretariado para 2025
Por ana luiza Rossi

O prefeito eleito Tande Viei-
ra já definiu praticamente a me-
tade de seu secretariado para as-
sumir a prefeitura de Resende a 
partir de 2025. Nas últimas duas 
semanas, ele anunciou ao menos 
sete nomes que irão compor as 
pastas, além da Procuradoria Ju-
rídica, Controladoria Geral e a 
autarquia Educar.

Dos nomes anunciados, 
cinco já fazem parte da atual 
gestão de Diogo Balieiro e de-
vem se manter para o ano que 
vem. Entre eles, a Secretaria de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos, comandada pela Ja-
cqueline Primo Balieiro; a Se-
cretaria de Governo, assumida 
por Élio Rodrigues; a Secreta-
ria de Educação, sob comando 
de Rosa French; e por fim, a 
Secretaria de Obras e Serviços 
Públicos, da qual Thomas El-
son Landim está a frente. Alice 
Brandão, que preside a Educar, 
também se manteve.

Novos secretários

Entre as novidades para a 
pasta da Saúde, assumirá como 
Secretário o Dr. Ricardo Gra-
ciosa. Médico cardiologista e 
profissional da rede municipal 
de saúde desde 2011, Ricardo 
também atuou como superin-
tendente de Atenção Especiali-
zada na secretaria de Saúde de 
Resende entre 2017 e 2020.

Já para a Secretaria de Ad-
ministração, o novo nome será 

Guilherme Motinha. Militar 
de carreira e pós-graduado em 
Gestão em Administração Pú-
blica, Guilherme assumiu o 
comando do Corpo Adminis-
trativo da Academia Militar 
das Agulhas Negras (Aman), 
em 2023, sendo responsável 
por gerenciar o projeto de 
transformação organizacional 
para a criação de estrutura de 
governança e gestão adminis-
trativa. No biênio 2023-24, foi 
o comandante pioneiro da Base 
Administrativa da Aman.

Na pasta de Indústria e Co-
mércio, Fernando Rodrigues 
assumirá como novo Secretário. 
Engenheiro de Produção, for-
mado pela UERJ, Pós-Gradua-
do em Políticas Públicas pela 

UFRJ, e é servidor concursado 
do Estado do Rio de Janeiro no 
cargo de Especialista em Políti-
cas Públicas e Gestão Governa-
mental (EPPGG) desde 2010. 
Ele estava como assessor parla-
mentar no gabinete de Tande 
Vieira, enquanto deputado esta-
dual, na Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro (Alerj).

Por fim, o novo Procurador 
Geral do município será o Dr. 
Bruno Romar, que é procura-
dor de carreira na prefeitura 
de Resende desde dezembro 
2018. Já a Controladoria Ge-
ral, será assumida por Marile-
ne Vieira, que atualmente, é 
diretora do Departamento de 
Contabilidade da Secretaria 
Municipal de Fazenda.

Divulgação

Tande, Balieiro e o vice-prefeito eleito Davi do Esporte

As obras do Hospital Ve-
terinário de Volta Redonda, 
que está sendo erguido no 
bairro Rústico, prosseguem 
em ritmo acelerado para a 
conclusão da unidade, pre-
vista para entrar em ativida-
de em 2025. Os serviços es-
tão sendo tocados em várias 
frentes, todas elas nos está-
gios finais.

Com projeto idealizado 
pelo Instituto de Pesquisa 
e Planejamento Urbano do 
município (IPPU-VR) e 
construído em um terreno 
de 3,5 mil metros quadrados 
– localizado na esquina da 
Rua 401 com a Rua 6 – doa-
do pela prefeitura, o prédio 
do Hospital Veterinário de 
Volta Redonda terá quase 
800m² de área construída. 
A estrutura oferecida para a 
população contará com qua-
tro consultórios; ambulató-
rio; recepção; laboratório; 
salas de raios-x, ultrassono-
grafia, cirurgia e de recu-
peração anestésica; espaço 
para tratamento de doenças 
infectuosas; áreas de esterili-
zação/higienização; gatil; e 
um canil.

A licitação ficou sob res-
ponsabilidade do Governo 
do Estado, e a fiscalização da 
Prefeitura de Volta Redon-
da. A unidade veterinária é 
um investimento de mais de 
R$ 3,6 milhões que atenderá 
toda região.

VR: obras 
do Hospital 
Veterinário 
avançam

CORREIO DO VALE

Tande Vieira visita fábrica de 
combustível nuclear

Volks treina e contrata na 
fábrica de Resende

‘Agente de transformaçãao’

Todos os genêros

Comitiva em casa

Deputado defende energia nuclear

O deputado estadual e 
prefeito eleito de Resen-
de, Tande Vieira, do PP, vi-
sitou, nesta segunda-fei-
ra, dia 09, as instalações 
da Fábrica de Combustí-
vel Nuclear das Indústrias 
Nucleares do Brasil, em 
Resende, sul do Estado 
do Rio. Também foram à 
fábrica, o vereador e vice-
-prefeito eleito, Davi do 
Esporte, o secretário de 

Governo, Elio Rodrigues, 
o secretário de Fazenda, 
Rogério, e o presidente 
da Câmara Municipal de 
Resende, Sandro Ritton. 
Tande Vieira, como boa 
parte dos moradores da 
região do Médio Paraí-
ba, queria ver o funcio-
namento das Indústrias 
Nucleares do Brasil e os 
métodos adotados de 
gestão de risco.

Uma parceria entre a fá-
brica da Volkswagen Ca-
minhões e Ônibus, em 
Resende, e o Sindicato 
dos Metalúrgicos do Sul 
Fluminense resultou no 
treinamento de mais de 
30 mil de montador. A ce-
reja do bolo da parceria 
foi a contratação de 10% 
dos 250 alunos que par-

ticiparam da capacitação. 
O curso atraiu em sua 
maioria mulheres, que 
representaram aproxima-
damente 70% da comu-
nidade beneficiada. Hou-
ve turmas em Resende e 
em Volta Redonda, numa 
formação híbrida, mas 
a maior parte do treina-
mento foi presencial.

Livia Simões, vice-presi-
dente de Pessoas & Cultu-
ra e Sustentabilidade da 
VW Caminhões e Ônibus, 
disse que “a iniciativa for-
talece nosso papel como 
agente de transformação 
e reflete nosso compro-

misso em retribuir à co-
munidade por sua parce-
ria ao longo desses quase 
30 anos desde que nos 
instalamos em Resende, 
trazendo ainda mais de-
senvolvimento e renda 
para a região”.

Além da predominân-
cia do gênero feminino, 
o processo seletivo na 
fábrica de caminhões e 
ônibus da Volkswagen, 
em Resende, levou ainda 
em consideração a va-
riedade de experiências, 

raças, gerações e toda 
diversidade. Entre os 
participantes da seleção, 
teve um venezuelano re-
cém-chegado à região 
e pessoas sem qualquer 
vivência na área do setor 
automotivo. 

O diretor de Finanças e Ad-
ministração da INB, Maurí-
cio Pessoa, estava entre os 
integrantes da estatal que 
recebeu a comitiva. Maurí-
cio conhece bem a região. 
É de Volta Redonda, mu-
nicípio vizinho, conhecido 
como a “Cidade do Aço” 
por abrigar a CSN. Maurício 
assumiu o cargo ,em se-

tembro do ano passado ao 
lado do  atual presidente 
da INB, Adauto Seixas, fun-
cionário de carreira da em-
presa e que foi diretor de 
Recursos Minerais de 2017 
a 2019. Adauto desenvolveu 
o projeto das instalações 
elétricas na primeira etapa 
da extração de minério em 
Lagoa Real/Bahia.

Tande saiu da visita con-
victo de que a energia 
nuclear é uma energia 
mais limpa do que outras, 
e que vale a pena o país 
apostar nessa opção. “É 
muito interessante enten-
der como funciona todo o 
processamento e ciclo da 
energia nuclear, as preo-
cupações com segurança, 

os riscos que envolvem as 
atividades, mas também 
a preocupação e as ações 
da empresa para minimi-
zar qualquer tipo de risco. 
A gente fica muito feliz de 
ter uma indústria como 
essa aqui na nossa cidade, 
gerando riqueza e tecno-
logia para o país”, disse o 
prefeito eleito de Resende.

Divulgação/Tande Vieira

Divulgação

O prefeito eleito conferiu o funcionamento da INB

Cerca de 250 alunos participantes foram contratados

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Nova avenida do Pátio de 
Manobras é aberta em BM

Pinheiral entrega cestas de 
Natal aos servidores públicos

Calendário de entregas

Regras de retirada

Aluno vence concurso ambiental em VR

Rotas alternativas e atividades

A Secretaria Municipal de 

Ordem Pública de Bar-

ra Mansa (SMOP), liberou 

o trânsito de veículos na 

nova avenida do Pátio de 

Manobras, realizado na 

área central do municí-

pio, nesta segunda-feira (9). 
A via, que já estava sendo 

utilizada como estaciona-

mento, está totalmente si-

nalizada e com a presença 

da Guarda Municipal para 

a orientação de pedestres 

e motoristas. Entre as mu-

danças do trânsito na lo-

calidade,  está o acesso da 
passagem de nível da Rua 
Duque de Caxias, que será 

feito exclusivamente pela 

nova via. Os motoristas que 
forem seguir em direção 
ao Jardim das Preguiças 
deverão acessar a nova 

avenida próxima à Praça da 

Liberdade Kids.

A Secretaria de Adminis-

tração e Previdência So-

cial de Pinheiral realizará 

a entrega das cestas de 
Natal aos servidores pú-

blicos nos dias 11, 12 e 13 de 

dezembro, das 9h às 16h, 
na quadra poliesportiva 

Professor José Hugo de 
Almeida Leal, localizada 

no Centro. Serão contem-

plados os servidores ativos, 

aposentados e pensionis-

tas do PinheiralPrevi, RPA 
e servidores em licença, 

com exceção daqueles em 

licença por motivo de afas-

tamento do cônjuge, para 
tratar de interesses parti-

culares sem vencimentos 

ou cedidos sem ônus para 

a municipalidade.

No dia 11 de dezembro, 

quarta-feira, será realizada 

a entrega aos servidores 
da secretaria de Educa-

ção. No dia 12 de dezem-

bro, quinta-feira, a entrega 
será destinada aos fun-

cionários das secretarias 

de Saúde e de Serviços 

Públicos. Já no dia 13 de 
dezembro, sexta-feira, aos 

servidores das demais se-

cretarias, aposentados e 

pensionistas.  Cada autori-
zado poderá retirar no má-

ximo três cestas.

Para retirar a cesta, será 

necessário apresentar do-

cumento oficial com foto. 
Caso o servidor não possa 

comparecer, poderá au-

torizar um terceiro, que 

deverá apresentar o do-

cumento oficial com foto 
do funcionário e do auto-

rizado, além do termo de 

autorização - que pode 

ser solicitado pelo núme-

ro (24) 99937-2509 - pre-

enchido e assinado.

O aluno João Rodrigo Fer-
reira Pereira, do 6º Ano do 
Ensino Fundamental no 
Colégio José Botelho de 
Athayde, conquistou o pri-

meiro lugar no III Concur-
so Ambiental do Programa 
de Educação Ambiental, 
realizado pela CSN em par-

ceria com as secretarias de 

Educação e de Meio Am-

biente. O concurso visa 
fomentar a consciência 

ambiental e estimular a 

produção artística de jo-

vens a partir da confecção 

de réplicas ou representa-

ções de animais, que de-

verão ser registrados em 
fotografia em um cenário 
que remeta ao ambiente 

natural do animal.

Já os veículos que estive-

rem fazendo o fluxo con-

trário, irão sair da passa-

gem de nível para a nova 
via e quem for seguir em 
direção à Avenida Joaquim 

Leite, deverá estar atento 

à sinalização do semáforo 

no cruzamento com a Rua 
José Martorano. Desde a fi-

nalização do asfaltamento, 

a nova avenida vem sendo 

utilizada pela população 

para o lazer e a prática de 

exercícios físicos, que serão 

mantidos de segunda a 
sexta-feira a partir das 19h, 
no sábado a partir das 14h, 

e aos domingos o dia todo 
no trecho próximo à Rua 
José Martorano até o Cór-

rego da Cotiara.

Felipe Vieira

Divulgação/PMP

Trecho ficará fechado em horários especiais para lazer

Distribuição será feita entre os dias 11 e 13 de dezembro

Funcionalismo de VR terá 
13º antecipado nesta sexta
Servidores receberão parcelas que somam cerca de R$ 16 milhões

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto anunciou a ante-
cipação do pagamento da se-
gunda metade do 13º salário 
do funcionalismo público de 
Volta Redonda para o próxi-
mo dia 13. Essa parcela do be-
nefício, por lei, pode ser paga 
até 20 de dezembro. No total, 
serão pagos em torno de R$ 16 
milhões aos servidores. “Com 
a segunda metade do 13º na 
conta, os funcionários terão 
mais tranquilidade para plane-
jar o Natal e o Ano Novo, além 
de contribuírem para movi-
mentar a economia do muni-
cípio e da região”, disse Neto.

Essa é a segunda antecipa-
ção do benefício (13º), já que 
a primeira parcela também 
foi antecipada este ano, sendo 
paga no dia 12 de junho – o 
prazo para pagamento da pri-
meira metade do 13º é 30 de 
novembro.

O secretário municipal 
de Administração, Cláudio 
Franco, destacou o trabalho 
do governo municipal como 
um todo para beneficiar os 
servidores, e listou algumas 
das melhorias já implementa-
das pela administração muni-
cipal em prol do funcionalis-
mo público.

- A prefeitura já havia an-
tecipado a primeira parcela 
do 13º, e agora vai antecipar 
a segunda; concedemos dois 
reajustes salariais consecutivos 

(2023 e 2024); aumentamos 
o valor do auxílio-alimenta-
ção para R$ 350 (aumento de 
40%); e criamos a cesta-básica 
para aposentados e pensionis-
tas (também no valor de R$ 
350), entre outras melhorias 
para os servidores. É como o 
prefeito Neto diz: ‘continua-
remos com o compromisso de 
pagar os salários em dia, sem-
pre no mês trabalhado’ -   res-
saltou Franco.

Ponto facultativo
A Prefeitura de Volta Re-

donda informou ainda  que 
nos dias 23 (segunda-feira), 24 
(terça-feira), 30 (segunda) e 31 

(terça) de dezembro – período 
anterior ao Natal e Ano Novo 
– será ponto facultativo para a 
administração municipal.

- Conversei bastante com 
minhas equipes e decidimos 
atender a um pedido dos ser-
vidores, que tanto nos ajudam 
a cuidar da nossa cidade. Se-
rão dias para todos aprovei-
tarem as festas de fim de ano 
com a família, poderem viajar 
-  disse Neto.

Tradicionalmente, quando 
as vésperas de Natal (24) e de 
Ano Novo (31) são em dias 
úteis, o ponto facultativo da 
prefeitura ocorre parcialmente 

(até as 12h). Neste ano, com a 
nova medida, além de estender 
o ponto facultativo para o dia 
inteiro das vésperas (24 e 31), 
também vai emendar os dias 
anteriores (23 e 30) e os fins 
de semana próximos, somando 
cinco dias seguidos de folga na 
semana do Natal e outros cin-
co na semana do Ano Novo.

A prefeitura ressalta que 
nesses dias de ponto faculta-
tivo os serviços considerados 
essenciais, como unidades 
de saúde de emergência e ur-
gência e coleta de lixo, entre 
outros, serão mantidos nor-
malmente.

Divulgação/PMVR

Esta é a segunda antecipação do benefício; a primeira parcela foi adiantada em junho

A Rede de Educação Ar-
coverde abriu inscrições para 
o processo seletivo de conces-
são de 115 bolsas de estudo, 
com oportunidades integrais 
e parciais, disponíveis para 
estudantes do Ensino Funda-
mental 1 ao Ensino Médio. As 
bolsas contemplam três uni-
dades escolares: o Colégio Ar-
coverde de Valença, o Colégio 
Arcoverde de Barra do Piraí e 
o Colégio Arcoverde – Uni-
dade Macedo Soares, em Volta 
Redonda. Em Valença, estão 
disponíveis 16 bolsas integrais 
e 12 parciais. Já em Barra do 
Piraí, são 32 bolsas integrais 
e 29 parciais, enquanto em 
Volta Redonda, há sete bolsas 
integrais e 19 parciais. A ofer-
ta das bolsas é viabilizada pela 
Fundação Educacional Dom 
André Arcoverde, mantenedo-
ra da Rede de Educação Arco-
verde, que possui o Certificado 

de Entidade Beneficente de 
Assistência Social.

Podem se inscrever estu-
dantes que atendam aos cri-
térios estabelecidos no edital. 
Para as bolsas integrais, é exigi-

da uma renda bruta mensal per 
capita de até 1,5 salário-míni-
mo, enquanto para as bolsas 
parciais, a renda familiar per 
capita deve ser de até três sa-
lários-mínimos. O processo 

seletivo seguirá as seguintes 
etapas: inscrição e entrega de 
documentos entre os dias 3 de 
dezembro e 6 de janeiro, rea-
lização de entrevistas nos dias 
23 de dezembro e 25 de janei-
ro, e divulgação do resultado 
final em 27 de janeiro.

- O programa de bolsas 
CEBAS tem um impacto so-
cial significativo, pois permi-
te que estudantes de famílias 
com renda per capita mais 
baixa tenham acesso à educa-
ção de qualidade, muitas vezes 
inacessível em outros contex-
tos - comentou o Diretor da 
Rede de Educação Arcoverde, 
Frederico O. Santos.

As informações detalhadas 
sobre o processo seletivo estão 
disponíveis neste  edital, que 
pode ser consultado nas unida-
des da Rede Arcoverde. Todas 
as informações no endereço 
redearcoverde.com.br.

Redes de educação oferece 115 bolsas 
de estudos em Valença, B. do Piraí e VR

Divulgação/FAA

Divulgação/Kátia Miki

Edital com informações estão disponíveis no site da rede

Prefeitura já realizou uma nova licitação para suprir falta

A prefeitura de Barra do 
Piraí informou nesta segun-
da-feira (09) ao Correio Sul 
Fluminense que realizou uma 
nova licitação para aquisi-
ção de óleo diesel e gasolina, 
destinada a atender toda a 
estrutura organizacional do 
Executivo. O processo, no 
entanto, enfrentou recursos 
apresentados por duas em-
presas participantes e a se-
leção final dos fornecedores 
está em fase final, com data 
limite que foi até ontem (09).

- Por conta desse entrave, 
haverá compra direta para 
abastecer os veículos, sobre-
tudo os que compõem os de 
serviços essenciais. Esse tra-
balho será direcionado entre 
os dias 15 e 30 - concluiu a 
assessoria de imprensa da 
prefeitura.

Prefeita eleita  
critica situação

A situação gerou críticas da 
prefeita eleita de Barra do Piraí, 
Kátia Miki. No último sábado 
(7), servidores colocaram um 
cartaz avisando sobre a falta de 
combustível na bomba da pre-
feitura, que fica na Secretaria 

Municipal de Serviços Públicos. 
Ela levantou que, enquanto 

o abastecimento estiver suspen-
so, serviços públicos como o 
atendimento do Samu, viagens 
para tratamento fora do domicí-
lio e serviços de capina, limpeza 
e roçada poderiam ser inter-
rompidos. Ainda, em uma nota 

enviada à imprensa, lamentou a 
falta de planejamento e organi-
zação da atual gestão. 

- A atual gestão deveria ter 
responsabilidade com Barra do 
Piraí e com os barrenses. A falta 
de planejamento, organização e 
de amor pela cidade, estão amea-
çando os serviços essenciais. Isso 
é um grande absurdo - frisou 
Katia. 

Na oportunidade, a prefeita 
destacou que já estuda possíveis 
soluções para o caso. “Acredito 
que a paralisação desse e de tan-
tos outros serviços, seja por fal-
ta de pagamento. A gente deve 
herdar uma dívida significativa 
da atual administração. A solu-
ção será fazer uma dispensa de 
licitação e contratar um posto 
de combustíveis de forma emer-
gencial, até que o novo edital 
seja lançado”, concluiu.

Frotas de Barra do Piraí paralisadas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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